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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
CARÊNCIA
O vereador Sérgio Aparecido Gomes havia en-
caminhado ofício ao senador Rodrigo Pacheco
solicitando apoio na reivindicação para o provi-
mento de servidores e infraestrutura na 4ª Dele-
gacia de Polícia Civil de São Sebastião do Pa-
raíso. A resposta chegou semana passada e foi
lida na Sessão Ordinária da última segunda-fei-
ra (25/11). Segundo consta a Polícia Civil en-
contra-se com carência de efetivo, porém, uma
nova turma está em formação. A reivindicação
em nome de Paraíso foi planilhada e incluída na
relação de planejamento de distribuição dos no-
vos policiais civis em Minas Gerais, segundo in-
formações da Secretaria de Justiça e Seguran-
ça Pública do Estado.
REFORÇO
Sérgio Gomes informou que na segunda-fei-
ra,25, ele mesmo constatou que já chegaram na
cidade pelo menos quatro novos servidores re-
cém-formados pela Academia de Polícia Civil
de Minas Gerais e que foram designados para a
Regional de Paraíso. Quanto ao pedido de
melhorias na infraestrutura foi citado que a re-
partição funciona em prédio cedido pelo Muni-
cípio, através de convênio, com validade até
2029. Vale lembrar que nesta gestão foi aprova-
da doação de área para construção de sede
própria da Civil em Paraíso, em terreno nobre
no Jardim Mediterranèe, até aqui sem nenhuma
manifestação de interesse do Estado.
PRORROGADO
O vereador Luiz de Paula informou recentemente
que será prorrogado o prazo para análise e re-
gularização dos projetos de anistia para regula-
rização dos imóveis que deram entrada na Pre-
feitura. Ele esteve na Secretaria de Obras e
constatou que há mais de 30 projetos para se-
rem analisados. Ele tranquilizou as pessoas que
encaminharam os projetos para serem analisa-
dos que terão continuidade.
REDUÇÃO
A vereadora Cidinha Cerize propôs e o verea-
dor Vinício Scarano Pedroso subscreveu, pro-
posição de Moção de Apoio da Câmara de Pa-
raíso a Proposta de Emenda Constitucional 431/
18. A iniciativa visa a redução de cerca de
23,19% da quantidade de deputados,33,33% de
senadores e 24% do número de deputados es-
taduais e distritais. A medida pode representar
em economia de R$1,3 bilhão no Congresso e
R$ 2,1 bilhões nos estados. Diminui-se os cus-
tos e também a representatividade. A redução
para os custos do legislativo nos municípios fica
para depois.
FORMALIDADE
A secretária Municipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Elcília Paulinelli, foi à Câmara Munici-
pal, atendendo convocação feita. O tema trata-
do foi empresa que se pretendia ver instalada
em Paraíso, e acabou indo para Guaxupé. Fri-
sou que por parte dela, as tratativas em relação
a distribuidora de combustível, funcionou de ma-
neira formal. E alfinetou dizendo que, diferente
foi a forma como a empresa comunicou a de-
sistência de Paraíso, por optar ir para Guaxupé,
via um telefonema, nem direto com quem estava
se entendendo.
REINAUGURADO
Aconteceu no final de semana a reinauguração
do Ginásio Poliesportivo Maurício Goulart, em
São Tomás de Aquino. O local estava fechado
desde o início do ano para uma reforma geral
em todas as suas instalações e agora acaba de
ser novamente disponibilizado para a população
aquinense. Com recursos obtidos pelo então de-
putado federal, Carlos Melles, foram investidos
R$231 mil e o espaço passa a ser mais uma
referência para eventos esportivos na região.
Melles e o deputado estadual Antônio Carlos
Arantes compareceram na cidade para a sole-
nidade de reinauguração do poliesportivo.
TEM MAIS
A noite festiva de São Tomás de Aquino teve
anúncios de novas obras e outros benefícios
para a comunidade local. Na oportunidade foi
entregue um caminhão compactador de lixo, zero
quilômetro, adquirido com recurso de R$ 230
mil; e foi anunciada a pavimentação da Avenida
da Saudade que consumirá mais R$ 241 mil. Ao
todo são mais de R$700 mil obtidos pelo traba-
lho realizado pelas lideranças locais e os repre-
sentantes da política na cidade.
FORMATURA
Abrindo a temporada de formaturas de fim de
ano em São Sebastião do Paraíso, no último dia
22 foi realizada a cerimônia que marcou a con-
clusão das atividades do ano no Tiro de Guerra
04/025. A solenidade foi prestigiada por familia-
res, com homenagens aos melhores atiradores
do ano que foram agraciados com diplomas e
certificados. Também ocorreu homenagem aos
órgãos “Amigos do TG”, entre eles a Prefeitura,
Câmara de Vereadores, a Polícia Militar, Corpo
de Bombeiros e as secretarias municipais de
Obras, Saúde e Segurança Pública. As ativida-
des na unidade militar são comandadas pelo 1.º
Sargento Reinaldo Cunha, chefe de Instrução
do TG.

SEGURANÇA: PREVENIR PARA
NÃO PRECISAR REMEDIAR

OPINIÃO

Marco Antônio Barbosa**

Como os nossos estados ou cidades se preparam,
hoje, para evitar, impedir e se precaver da violência? A
segurança é uma das principais demandas da popula-
ção e está estampada nas campanhas eleitorais. Mas o
que é feito, de fato?

Segundo dados do Anuário do Fórum Brasileiro de
Segurança Pública, os gastos do governo com seguran-
ça pública no Brasil totalizaram R$ 91,2 bilhões em 2018,
o equivalente a 1,34% do PIB ou R$ 409,66 por brasilei-
ro. Em relação ao ano anterior, o país aumentou as des-
pesas com a área em 3,9%.

O porquê o investimento cresce, mas a sociedade
continua com a sensação de insegurança? Não é por
falta de alternativas.

O mercado de empresas de segurança prevê um cres-
cimento de 10% até o fim de 2019, segundo a Associa-
ção Brasileira das Empresas de Sistemas Eletrônicos de
Segurança (Abese). Cerca de 95% das empresas que
atuam no Brasil lançaram novas soluções, sendo algu-
mas com tecnologia ponta utilizada no combate ao ter-
rorismo fora do país. Mas quantas delas vemos usadas
no dia a dia das nossas cidades para evitar ações crimi-
nosas?

A Torre Eiffel, em Paris, por exemplo, possui um siste-
ma de controle de acesso e segurança com alta
tecnologia e é um monumento do governo. Já cidade de
Cannes, também na França, possui pilares retráteis por
toda a sua extensão, protegendo locais públicos de in-
vasão de carros não autorizados. O que estes dois pon-
tos tem em comum e que poderiam servir de exemplo
para o Brasil: são públicos e o investimento foi feito pelo
poder público.
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Embora o gasto com segurança no Brasil cresça a
cada ano, andamos no caminho inverso: oneramos nos-
sos cofres com tentativas de soluções para remediar.
Armas não são a única forma de segurança. Um exem-
plo claro de como a verba é mal investida foi o assalto
ao aeroporto de Viracopos, em Campinas, no mês pas-
sado. Os criminosos entraram na pista, roubaram uma
carga em dinheiro que iria entrar em um avião e fugiram.
E não é a primeira vez que isto acontece. Não havia bar-
reiras para impedir o acesso a pista, e tampouco câmeras
de identificação. Quando fugiram, a polícia foi atrás, se-
guindo e deixando um rastro de ações para remediativas.

Assim agimos nas favelas também. Não impedimos a
droga de chegar lá, não evitamos as facções criminosas
de atuar no país inteiro, mas subimos atirando e colo-
cando as vidas de inocentes em risco.

O Anuário do Fórum Brasileiro de Segurança Pública
também mostra que os gastos com inteligência reporta-
dos pelos estados brasileiros, os principais responsá-
veis pela entrada de recursos na segurança pública, fo-
ram na ordem de 0,6%.

Temos as tecnologias, temos o dinheiro, mas não exis-
te inteligência ou estratégia. Pode dar certo em uma ação,
mas a tendência, em longo prazo, é sempre estarmos
atrás do crime, que se atualiza e se expande a cada dia.

No português claro, usamos armas de fogo, mas não
pensamos em como usá-las. Remediamos o problema,
mas não evitamos. Tampamos o vazamento com uma fita,
mas não o consertamos. Em pouco tempo devemos nos
afogar.

 ** Marco Antônio Barbosa é especialista em segurança e
diretor da CAME do Brasil. Possui mestrado em administração

de empresas, MBA em finanças e diversas pós-graduações
nas áreas de marketing e negócios.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato
ref. ao Proc. nº 265/19, Pregão Pres. nº 36/19, cujo objeto é “Aquisição
de materiais eletrônicos, eletroeletrônicos, informática, e correlatos”,
com as empresas: PAPELARIA E COPIADORA COPYSUL LTDA, CNPJ
68.533.967/0001-72, pelo valor global de R$ 28.849,00; T GUIMARAES
INFORMATICA ME, CNPJ 07.274.334/0001-00, pelo valor global de R$
73.874,00; HIGH TECH INFORMATICA SAO CARLOS LTDA, CNPJ
27.703.597/0001-97, pelo valor global de R$ 85.125,50; RP LICITACOES,
COMERCIO & SERVICOS EIRELI, CNPJ 32.179.865/0001-53, pelo va-
lor global de R$ 25.247,00; AUGUSTO SOSTA MARTINS 25510225840,
CNPJ 28.677.530/0001-98, pelo valor global de R$ 24.793,00. Itamogi/
MG, 26/11/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 043/2019, Processo nº 01194/
2019, Tipo Maior oferta global. Objeto: Contratação de Instituição
Financeira, pública ou privada autorizada pelo Banco Central do Brasil,
para prestação de serviços bancários para pagamento da folha salarial dos
servidores ativos, inativos, aposentados, pensionistas, estagiários,
contratados do executivo municipal, prestadores de serviços e fornecedores,
excetuando-se movimentação de recursos em que haja previsão legal,
contratual ou judicial, conforme condições previstas no Edital . A abertura
será dia 12 de dezembro de 2019, às 13:00 horas. O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das
12:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 26 de novembro de 2019. Rosiely Mercês de
Souza Volpe – Pregoeira.

Direito
de errar

É sempre mais fácil achar
que a culpa é do outro. Evita
o aperto de mão de um pos-
sível aliado. Convence as
paredes do quarto e dorme
tranquilo, sabendo, no fun-
do do peito, que não era nada
daquilo...

É como na "Prece de Ex-
periência": ensina-me a pen-
sar no outro e ajudá-lo, sem
jamais me impor sobre eles,
mesmo considerando, com
modéstia, a sabedoria que
acumulei e que penso ser uma
lástima não passar adiante.
Ensina-me a maravilhosa sa-
bedoria de reconhecer que
posso estar errado em algu-
mas ocasiões.

Já descobri que, pessoas
que acertam sempre, não são
consideradas agradáveis. Eta,
outro ditado danado de im-

portante, e que deve ser leva-
do a sério: O importante é o
que importa para o outro!

Vamos parar com isso e
procurar entender as diferen-
ças entre as pessoas (ou nor-
malmente respeitá-las, como
dizem por aí), porque essas
diferenças são maiores do
que as que aprendemos a ver
desde os nossos sete anos!

Fácil, extremamente fácil!
Assim como na canção do
grupo mineiro Jota Quest.
Contudo, mais fácil ainda é
colocar a culpa no outro. É!
O direito de errar.

FERNANDO DE

MIRANDA JORGE

ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG - E-MAIL:

FMJOR31@GMAIL.COM

Mude o trajeto
mude o traje
mude o projeto
menos o afeto !

Mude o lazer
mude o que fazer
mude quase tudo
menos a sensatez !

Mude o contexto
mude o combinado
mude o presente
menos o passado ...

Mude a feição
mude a expressão
mude a paixão,
menos o amor, o coração !

Bernadete  Aguiar  / Poetisa

LIONS CLUBE CULTURAL

MUDE…
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Por João Oliveira

O empresário Theodomiro
Carlos de Paula, morador de
Itaú de Minas, foi à Câmara
Municipal na sessão de segun-
da-feira (25/11) e, durante sua
fala na tribuna livre, afirmou
ser herdeiro de terra do Morro
do Baú, que foram ocupadas
pela prefeitura e que, segundo
relata, construiu um canil sem
autorização de sua família. Ele
ressaltou o trabalho dos verea-
dores e recordou história en-
volvendo aquelas terras, apre-
sentado documentação e ma-
téria do Jornal do Sudoeste
publicada em 2003 onde já ha-
via denunciado situação pare-
cida.

"Estou aqui por uma ques-
tão familiar, de devoção religi-
osa em relação ao Morro do
Baú. Também estive com o
prefeito quando fiquei saben-
do da construção de um canil
ao lado da igrejinha do Baú.
Dizem que o Morro não tem
dono, mas é de propriedade de
nossa família há muito tempo.
A prefeitura, desde a época do
Waldir Marcolini, tentou sub-
trair o morro de nossa família.
Temos uma questão de devo-
ção religiosa lá em cima e pro-
curamos sempre preservar
essa devoção", disse.

Segundo Theodomiro,
Mauro Zanin, em seu manda-
to, construiu o Cristo, mas que
ninguém reclamou porque es-
tava dentro do propósito de sua
família. "Mas quando depara-
mos com o canil achamos ab-
surdo, falamos com o prefeito
e ele falou que não tinha res-
ponsabilidade sobre isso, que
era para eu falar com o coman-
dante da Guarda Civil. Na ver-

Empresário reafirma ser proprietário do Morro
do Baú e não ter autorizado construção de canil

Prefeitura alega que Conselho do Patrimônio Histórico e Artístico aprovou construção

Empresário alega ser dono das terras e que não foi comunicado sobre construção

ASSCAMdade, estou aqui porque pro-
pus a ele de regularizamos o alto
do Morro para a prefeitura, até
disse que seria um trunfo polí-
tico dele, mas até hoje não ob-
tive nenhum chamado para reu-
nião. Por isso estou aqui nessa
Casa de Leis, não podemos
menosprezar o poder de um
vereador. Usaremos todo o
possível de nossa capacidade
para que seja retirado o canil
de lá. O Morro, antes de ser
turístico, sempre foi devoção,
crença", afirmou.

MANIFESTAÇÕES
Marcelo de Morais questi-

onou sobre autorização para a
construção do canil. Theodo-
miro, por sua vez, voltou a fri-
sar que não foi dada nenhuma
autorização, assim como tam-
bém não foi dada para a cons-
trução do Cristo, no entanto em
relação a este, ele destacou que
cumpria a finalidade que se
propunha a sua família, que era
fazer daquele local um lugar de
devoção.

Morais lembrou que o se-
cretário municipal de Trânsito
esteve na Câmara responden-
do a questionamento em rela-
ção a construção deste canil,
alegando que foram tomados
cuidados com o patrimônio his-
tórico, e que o recinto não se-
ria usado para abrigar animais
de ruas, mas cães adestrados
para ajudar nos trabalhos da
guarda. Na sequência, Morais
requereu autorizações para a
construção do canil ali e todos
pareceres possíveis sobre o
assunto.

O vereador destacou que a
denúncia é muito séria e
Theodomiro lembrou que não
era a primeira vez que ocupa-

va a tribuna, apresentando
manchete do Jornal do Sudo-
este de 2003, quando alegou
que a Prefeitura invadiu área de
propriedade de sua família no
Morro do Baú.

Lembrou que naquela épo-
ca passava pelo local quando
se deparou com uma placa in-
dicando "armazém municipal"
e que, achando aquilo um ab-

surdo, chegou a entrar na jus-
tiça, tendo a prefeitura remo-
vido a indicação imediatamen-
te. Ele também apresentou fo-
tos do canil, construído junto
ao barracão de festa que aten-
dia as festividades de Baú de
Santa Cruz. "Isso nós não ad-
mitimos. A prefeitura, em 2001,
tentou entrar com processo por
usucapião e perdeu. O muni-

cípio tem consciência de quem
é o dono. Estamos sempre to-
mando as providências neces-
sárias", finalizou.

PREFEITURA
RESPONDE

A reportagem do Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com a assessoria de comuni-
cação da Prefeitura, que por

meio do secretário municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil,
Miguel Félix, afirmou que "o
Canil Policial da Guarda Civil
Municipal não foi construído
sem autorização, mas que foi
feito um projeto, apresentado
para o Conselho do Patrimônio
Histórico e Artístico de São
Sebastião do Paraíso, onde
houve inúmeras reuniões para
serem aprovados. Foi solicita-
do, também, um parecer téc-
nico da Secretaria Municipal de
Meio Ambiente para a referida
construção, visando a preser-
vação ambiental".

De acordo com a Prefeitu-
ra, hoje o gerenciamento do
Morro do Baú está sob a res-
ponsabilidade da Secretaria
Municipal de Segurança Públi-
ca e não há nenhuma informa-
ção sobre o local não ser um
Patrimônio Público. "O proje-
to do Canil, desenvolve ações
sociais de extrema importância
para nossa população, sem fa-
lar no apoio aos órgãos de se-
gurança pública de nossa cida-
de, sempre no combate em
ações delituosas. Não se trata
de um simples canil. O local
serve como ponto de treina-
mento e adestramento dos
cães, que são ferramentas im-
portantíssimas na manutenção
da ordem pública e no comba-
te ao crime organizado", infor-
mou o secretário.

Por fim, Miguel Félix ainda
ressalta: "depois que os cães
foram para o Morro do Baú, o
local tornou-se muito mais se-
guro, sem ter usuários de dro-
gas e proporcionando maior
segurança dos bens públicos
que ali se encontram", comple-
tou.

Marco Aurélio Pessoni -

Ana Paula Finco participa da competição em nível
nacional pela segunda vez nas provas de ciclismo

Ciclista paraisense
representa Minas Gerais
nos Jogos Escolares da

Juventude de 2019
Pelo segundo ano conse-

cutivo a ciclista Ana Paula Fin-
co é uma das representantes
de São Sebastião do Paraíso
na edição de 2019, dos Jogos
Escolares da Juventude, que
acontece até o próximo fim de
semana em Blu-menau (SC).
Ela desembarcou no começo
da noite em terras catarinenses
junto com mais uma parte da
delegação mineira, e a partir
desta quarta-feira, 27, já par-
ticipa das competições. Outras
atletas paraisenses também
foram convocadas para inte-
grarem equipes do Estado in-
clusive nos Jogos
Paralímpicos que foi disputa-
do em São Paulo (SP).

Os Jogos Escolares da Ju-
ventude - Etapa Nacional
(módulos I e II) acontecem em
Blumenau, no período de 15 a
30 de novembro. Para a jovem
ciclista Ana Paula Finco, estu-
dante da E.E. Benedito Ferreira
Calafiori, de Paraíso esta é mais
uma oportunidade de se con-
solidar como uma atleta de des-
taque na categoria.

Ano passado ela também
disputou a etapa brasileira da
competição em Natal (RN),
com ótimo desempenho, em
2018 conquistou três meda-
lhas, sendo uma de prata de
duas de bronze, tendo subido
ao pódio três vezes.

A expectativa agora é que
com o crescimento na carreira
e devido aos treinamentos e
dedicação à atividade, possa
não só repetir o desempenho
anterior, como quem sabe até
mesmo obter mais vitórias con-
quistando assim a tão almejada
medalha de ouro.

No início da tarde de on-
tem (26/11), ela se juntou aos
demais atletas mineiros do ci-
clismo que embarcaram às
13h30 para o sul e que tinha o
desembarque previsto para o
início da noite em Blumenau
(SC). As provas da categoria
começam a ser disputadas a
partir desta quarta-feira,27. O
retorno para Minas Gerais está

previsto para o sábado,30.
As competições de ciclismo

foram incluídas nos Jogos Es-
colares em 2010, com três pro-
vas diferentes. Cada estado
pode inscrever dois alunos-
atletas por gênero mais um téc-
nico. Todos os alunos-atletas
podem participar das três pro-
vas sendo a Contrarrelógio,
500m; Estrada individual, em
circuito (50min + 2 voltas no
masculino e 35min + uma vol-
ta, no feminino); e Prova de Cri-
tério. Na categoria de 12 a 14
anos, na prova de estrada indi-
vidual, em circuito, são 35 mi-
nutos no masculino e 20 no
feminino.

OUTRAS ATLETAS
Além de Ana Paula, também

de São Sebastião do Paraíso

foram convocadas para a eta-
pa nacional as estudantes Ma-
ria Antonia Teixeira e Oliveira,
da E.E. Clóvis Salgado e
Nataly Conceição Silva da Gra-
ça, da E.M. Ibrantina Amaral.
Elas integraram a equipe de
atletismo feminina de Minas
Gerais.

Os Jogos Escolares da Ju-
ventude são o maior evento es-
portivo estudantil do Brasil. A
competição de abrangência na-
cional cresce a cada edição e
reúne milhares de alunos-atle-
tas de instituições de ensino
públicas e privadas de todo o
país. Atualmente, é tida como
referência internacional. Con-
sideradas as fases seletivas, os
números chegam a mais de
dois milhões de atletas e cerca
de 3.900 cidades participantes.

A atleta Adrielly Cristina de
Paula, da E.E. Paraisense con-
quistou medalha de ouro nos
1000 metros de atletismo nas
Paralimpíadas Escolares 2019.
Ela também conquistou uma
medalha de prata no 250m,
somando duas medalhas con-
quistadas para Minas Gerais
durante a competição ocorrida
semana passada em São Pau-
lo. “É um feito histórico para a
nossa cidade”, comemorou o
Betinho Alves, um dos treina-
dores de Adrielly.

A delegação mineira marcou
presença na capital paulista com
79 estudantes-atletas de 32 es-
colas, competindo nas modali-
dades de atletismo, bocha, fu-
tebol de 5, futebol de 7, goal-
ball, judô, natação, parabad-
minton e tênis de mesa.

De São Sebastião do Paraí-
so estava Adrielly Cristina de
Paula, da E.E. Paraisense, que
fez bonito na competição. Ela
já havia se destacado na fase
estadual disputada em Uberlân-
dia (MG) e novamente repetiu
excelente participação.

Os resultados alcançados
pela atleta paraisense foram
bastante comemorados pelos
treinadores em Paraíso, Betinho
Alves e César Leandro. “Esta
mocinha fez história na Para-
limpíadas Escolares e vai con-
tinuar fazendo muito sucesso”,
disse Betinho. A gente sabe que
não é fácil, mas também não é
impossível”, completa.

A atleta Adrielly Cristina de
Paula, da E.E. Paraisense re-
presentou o Estado de Minas
Gerais nas Paralimpíadas Es-
colares, fase nacional, na mo-
dalidade Atletismo PCD de pis-
ta. Ela competiu nas provas de
250 m e 1000 m rasos. “A atle-
ta fez história para nossa cida-
de, onde surpreendeu a todos
com sua dedicação e humilda-
de conquistando com dois re-
sultados espetaculares uma
medalha de prata nos 250m e a
medalha de ouro nos 1000m”,
comenta Betinho.

A finalidade das Paralímpi-
adas é estimular a participação
dos estudantes com deficiên-

Adrielly Cristina é medalha
de ouro no Brasileiro de

Paralimpíadas Escolares

cia física, visual e intelectual em
atividades esportivas de todas
as escolas do território nacio-
nal, promovendo ampla
mobilização em torno do espor-
te. A equipe mineira conquis-
tou 75 medalhas em nove mo-
dalidade das 12 que estavam
em disputa no evento.

A 13ª edição das Paralimpí-
adas Escolares reuniu 1.220
paratletas de todo o país (de 12
e 17 anos) no Centro de Treina-
mento Paralímpico, em São Pau-
lo durante os dias 18 e 23 de
novembro. Foram disputadas 12
modalidades voltadas a estudan-
tes com deficiências físico-
motoras, visuais e intelectuais.

Nessa última categoria hou-
ve uma novidade, uma subdi-
visão para jovens com síndro-
me de Down no atletismo e na
natação. Os jogos foram orga-

nizados pelo Comitê Paralímpi-
co Brasileiro (CPB), estimula a
participação esportiva entre os
jovens com deficiência física,
visual e intelectual. O cenário
ideal para momentos de muito
esporte e lindas histórias é o
Centro de Treinamento Para-
límpico Brasileiro, que foi pal-
co dos Jogos Parapan-Ameri-
canos de Jovens 2017.

Estudante paraisense Adrielly Cristina fez história e
conseguiu conquistar duas medalhas para Minas Gerais

Divulgação
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Entretanto
Renato Zupo *

PLACEBO NECESSÁRIO
O movimento Vem pra Rua lançou um abaixo assinado
a favor do Pacote Anti Crimes do Ministro Sérgio Moro,
e com isto já angariou milhões de assinaturas. A lógica
que vale para abaixo assinados é o mesma que vale
para pesquisas de opinião orientadas por institutos de
pesquisas: guiando-se o “freguês”, se obtém a res-
posta que se quiser ouvir. É Programação Neuro
Linguística (PNL) pura! Ela já domina, inclusive, o
marketing e a propaganda. O responsável pela pes-
quisa pergunta o que você acha da violência, e você
(claro) responde que não gosta, que é o fim da pica-
da. Te pergunta se acha que o governo atual está re-
solvendo o problema e você (evidente) vai responder
que não… até gostaria de dizer que está melhorando,
desde o governo passado, mas isso não lhe é pergun-
tado, não é mesmo? Aí sai o resultado da enquete: o
cidadão acha que o governo atual não está resolven-
do o problema da violência! Bastam as perguntinhas
certas, os silêncios e as lacunas estratégicas, e a em-
presa agrada o freguês e ainda fabrica a manchete. O
raciocínio por trás de abaixo assinados é a mesma
coisa: o sujeito assina porque gosta do Ministro Sér-
gio Moro, porque não gosta de corruptos, porque apoia
qualquer iniciativa que ponha fim ao marasmo legislativo
penal inoperante que assola o Brasil desde que a
hegemonia cultural tomou conta da classe pensante
brasileira. E pronto! Fica parecendo que todos acredi-
tam no pacote porque será o remédio que irá acabar
com a criminalidade impune. Bom, está mais para
placebo. Digamos que não atrapalha e até dá uma
forcinha, e é só. O Código Penal e o Código de Pro-
cesso Penal tem que ser integralmente reformulados,
porque aliviam a barra de bandidos, põem a justiça no
banco dos réus,  criam um labirinto inexpugnável de
prazos, regras, ritos e recursos que tornam insuportá-
vel ao melhor dos juízes fazer justiça. Ao melhor dos
acusadores, acusar. Que tratam delinquentes como
coitadinhos e transformam o sistema carcerário em uma
fábrica de criminosos. É isso tudo que tem que mudar.
O Pacote anticrime do Moro sacode o marasmo. Pre-
cisa ser aprovado. Mas é pouco.

LIMÃO QUE VIROU LIMONADA
Já me posicionei aqui e de maneira bastante veemen-
te sobre o desacerto da recente decisão de nossa
Suprema Corte de Justiça e que desautorizou a prisão
em segunda instância. Agora resta fazer do limão uma
limonada. Uma vez vedada a prisão pelo novo
precedente jurisprudencial, a saída é modificar a
legislação para, através do Congresso Nacional,
prever esta prisão. Isto pode ser feito através
de Emenda Constitucional ou minirreforma do CPP, o
Código de Processo Penal. Em um ou outro caso, só
dependerá de nossos parlamentares, e como a medi-
da já era prevista no pacote anticrimes do Ministro
Sérgio Moro, a decisão polêmica acaba por fortalecer a
proposta ministerial. Um limão que pode virar limona-
da. Moro também está se destacando por colocar a
Polícia Federal mais à frente da guerra contra facções
criminosas, esquecendo-se um pouco das medidas
policiais anticorrupção. Neste ponto, nada mais co-
erente. O que, afinal de contas, apavora mais a socie-
dade, violência contra a pessoa ou crime contra o
patrimônio? Se em matéria de segurança pública (e
várias outras matérias…) temos cobertor curto, que
destapa os pés se tapamos com ele a cabeça, se não
dá pra fazer tudo cem por cento bem o tempo todo em
matéria de repressão à criminalidade, algo tem que
ser priorizado. Que seja a criminalidade violenta.
Não que crimes de colarinho branco não sejam séri-
os. Muito antes pelo contrário, são escabrosos,
mas menos urgentes, convenhamos. Espera-se do
nosso Ministro da Justiça que aborde também outras
deficiências nossas, como a legislação penal e pro-
cessual penal defasadas, o melhor aparelhamento das
polícias dos Estados (até para parar de pedir socorro
às forças de segurança nacional), mais presídios
federais, programas de reinserção social que benefi-
ciem o preso egresso do sistema prisional, etc...

AFINAL, A REFORMA TRIBUTÁRIA
A reforma tributária será iniciada até meados de 2020
partindo do pressuposto justo e correto de que o contri-
buinte é tributado várias vezes pelo mesmo fato gera-
dor, pela mesma ação que gera a incidência do tributo.
O PIS e o COFINS, por exemplo, referem-se ambos ao
comércio de produtos e serviços. Bitributação  nítida e
mesmo assim admitida até aqui como correta por nos-
sos juízes e tribunais. A Reforma Tributária também vai
abranger o IPI, o imposto sobre produtos industrializa-
dos e que passará a ser ”seletivo”, onerando de manei-
ra mais impositiva produtos cujo consumo não interes-
se ao Governo Federal: cigarros e bebidas fortes, por
exemplo, seriam sobretaxados. É o poder pedagógico
e educativo dos tributos. Não está mal, desde que se
alivie a barra do contribuinte desonerando-o do impos-
to sobre gêneros de primeira necessidade. Outra fase
da Reforma vai tratar do Imposto de Renda de Pessoas
físicas: aumentará a faixa de isenção do IR, mas serão
criadas alíquotas mais pesadas que o atual teto de
27,5% para os mais ricos. Aqui, a besteira de sempre,
que não é nem jurídica, é matemática: a tributação or-
çada em alíquota percentual já torna o imposto progres-
sivo, de maneira que quem ganha mais paga mais. A
progressão também do valor da alíquota é outra dupla
oneração do contribuinte. A alíquota, não por justiça,
mas por uma questão de coerência lógico-matemática,
deve ser imutável. O que se altera para cima ou para
baixo são os proventos sobre os quais a alíquota incide,
como o dízimo religioso: dez por cento sobre a renda,
qualquer renda. Quem ganha mil, paga cem. Quem
ganha 10 mil, paga mil, e assím se permanece seletivo
e justo.  De todo jeito, o contribuinte arca com imposto
dobrado: paga sobre o que recebe, paga sobre o
que consome.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

O domingo foi dia de bola
rolando na Taça Paraíso 2019
com a realização das duas
partidas da fase semifinal da
"Série A". Logo pela manhã
no Estádio Etori Cantieri, no
confronto entre dois alvine-
gros, o Santa Cruz levou a
melhor ao vencer o Operário
E.C. por 2 a 1 e tornou-se o
primeiro finalista da Primei-
ra Divisão.

No período da tarde, no Es-
tádio Comendador João Alves,
foi a vez do Paraíso Lanches

Santa Cruz e Paraíso Lanches farão
a decisão da Taça Paraíso "Série A"

confirmar a boa fase e também
garantir vaga na final, após
empate por 2 a 2 no tempo
normal, contra o Vila Dalva, e
vitória nos pênaltis 3 a 1.

Santa Cruz e Operário em
partida realizada da Praça de
Esportes Castelo Branco levou
um bom público ao Estádio
Étori Cantieri. Foi uma partida
bastante disputada, com mui-
tas marcações e faltas no meio
de campo.

Com a vitória, na semifinal
o Santa Cruz terá a chance de

conquistar o tetracampeonato
da Taça Paraíso. O último títu-
lo de campeão da equipe foi no
início de 2018, válido pelo
campeonato de 2017.

Desde a primeira fase o
Paraíso Lanches vem fazendo
uma campanha equilibrada e
posicionando-se como um dos
favoritos ao título, correndo
por fora. Na partida contra o
Via Dalva o placar terminou
empatado por 2 a 2 no tempo
normal. A definição do finalista
se deu nas cobranças de pena-

Paraíso Lanches conquistou a vaga na
final ao vencer Vila Dalva nos pênaltis

Santa Cruz eliminou o Operário na vitória
por 2 a 1, no domingo de manhã

FOTOS: Roberto Nogueira

lidades quando o Paraíso ven-
ceu por 3 a 1.

Durante esta semana ha-
verá reunião entre os dirigen-
tes dos times finalistas da Pri-
meira e Segunda Divisão da
Taça Paraíso, juntamente com
a HG Eventos e a Secretaria
Municipal de Esportes. Serão
acertadas as datas, horários e
locais dos jogos da final do
campeonato. Há possibilidade
de as duas partidas já ocorre-
rem no próximo final de se-
mana.

Jovens da base. Assim
pode ser chamada a garotada
do time Sub-19 da Associa-
ção Atlética Paraisense que
vem fazendo uma bonita tem-
porada neste ano. A equipe
está fazendo uma bela cam-
panha na Copa Anhanguera de
Futebol disputada entre times
de várias cidades da região,
do interior paulista e de Mi-
nas Gerais. O próximo com-
promisso será domingo, 1º de
dezembro, contra Sacramen-
to (MG).

No ano de comemoração
do seu centenário a retomada
do futebol amador e a criação
de uma equipe de base tem sido
um grande presente para a As-
sociação Atlética Paraisense, a
Verdona. Além do time de ve-
teranos que tem dado várias
alegrias ao torcedor, também a
garotada do juvenil tem dado o
seu recado e com uma desen-
voltura que supera as expecta-
tivas. O trabalho é comandado
pelo professor Vinícius Brumer
que está à frente de um traba-
lho sério e dedicado que visa
lapidar jovens promessas e
transformá-los em futuros pro-
fissionais.

Desde que o trabalho foi
iniciado nesta temporada a
equipe tem feito bonito nas
apresentações em Paraíso e em
toda a região. Com uma cam-
panha relevante a Verdona está
prestes a conquistar a vaga

AAParaisense Sub-19 vai disputar
a semifinal da Copa Anhanguera

para mais uma importante de-
cisão, em busca de mais um
título.

A Copa Anhanguera foi ini-
ciada no primeiro semestre e
agora caminha para o seu des-
fecho com a realização da fase
semifinal. No próximo domin-
go, 1º de dezembro, a Paraisen-
se jogará na cidade de Guará,
quando enfrentará Sacramen-
to, a partir das 9h30. O vence-
dor desta disputa assegurará
vaga na final do campeonato

que deverá ocorrer em 15 de
dezembro.

Para chegar à condição de
semifinalista a Paraisense fez
uma campanha elogiável tendo
superado fortes adversários.
Jogos foram realizados contra
equipes como Ibiraci, Alpinó-
polis entre outros. Na fase de
oitava de final jogo emocionan-
te contra Patrocínio Paulista e
a Paraisense mais uma vez saiu
de campo vitoriosa. Segundo
os dirigentes os resultados são

frutos de muito trabalho, dedi-
cação e que tem objetivos de-
finidos que é formar uma forte
equipe para continuar defen-
dendo as cores verde e branca
da Paraisense nesta e em ou-
tras competições.

Os treinamentos são reali-
zados no Centro de Atividades
e Formação da Associação
Atlética Paraisense, que fun-
ciona de segunda a sexta-fei-
ra no Estádio Comendador
João Alves.

Paraisense Sub-19 vem realizando um trabalho
consistente com os frutos já sendo colhidos logo de início
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A Polícia Militar iniciou
ontem, terça-feira, 26, em
São Sebastião do Paraíso, na
Praça Comendador José
Honório (Matriz) as ativida-
des da Operação Natalina que
posteriormente, a partir de 1º
de janeiro de 2020 vai se
transformar em Operação
Férias Seguras. As ações vão
ocorrer em todo o Estado de
Minas Gerais e tem o objeti-
vo de reforçar de forma os-
tensiva e preventiva os cen-
tros comerciais das cidades,
tendo em vista o aumento da
circulação de dinheiro, mai-
or movimento de consumi-
dores para as compras de fim
de ano.

De acordo com o capitão
PM Prata, do 43º Batalhão da
Polícia Militar sediado em
Paraíso, além dos policiais
militares que atuam rotinei-
ramente, no patrulhamento
em áreas comerciais, o poli-
ciamento será reforçado e
intensificado durante o perí-
odo. “O objetivo é exatamen-
te este de reforçar a presen-
ça e desenvolver ações e ope-
rações policiais para garantir
um Natal mais seguro”, ex-
plica o oficial.

Capitão Prata destaca que
além da base móvel que fre-

43º BPM inicia Operação Natalina
quentemente realiza ponto base
na Praça central, haverá o em-
prego de maior número de via-
turas e consequen-temente de
maior efetivo em circulação por
toda a cidade.

O fato de o policiamento ser
potencializado na região central
não significa que as outras re-
giões da cidade ficarão des-
guarnecidas. As rondas e bliti-
zes também serão intensifica-
das nos principais coredores de
trânsito e ainda em pontos es-
tratégicos para coibir todo o
tipo de situação criminosa. “Va-
mos contar com o reforço do
pessoal administrativo, as fé-
rias são cessadas neste mo-
mento o intuito será de colo-
car nas ruas a maior quanti-
dade de policiais principal-
mente no período de funcio-
namento do comércio”, anun-
cia o capitão.

Ele destaca que mesmo as-
sim conta com o apoio da po-
pulação para que denuncie
qualquer situação suspeita atra-
vés dos telefones 190 e 181.
“Paraíso conta com um bom
serviço de monitoramento de
câmeras, temos uma boa co-
bertura inclusive com os parti-
culares e tudo isso nos ajuda a
mapear as movimentações,
possíveis rotas de fuga e agiliza

ARQUIVO/Roberto Nogueira

Policiamento reforçado já pode ser observado no centro com
operações que vão se estender para outras regiões da cidade

no policiamento preventivo”,
descreve.

No instante em que a en-
trevista era concedida na tarde
de terça-feira já ocorria o
acionamento que apontava um
grupo de jovens em atitudes
suspeitas, situação que foi
prontamente verificada, sem
maiores desdobramentos.

As atividades de polícia os-
tensiva serão desencadeadas
observando o princípio da an-
tecipação, priorizando a atua-

ção preventiva de forma a pre-
venir e ou reprimir ações de
delinquentes, com foco na
apreensão de armas de fogo e
drogas, visando proporcionar
ao cidadão ordeiro um clima de
tranquilidade e sossego públi-
co durante as compras e via-
gens.

A segunda fase dos traba-
lhos é denominada de Férias
Seguras que objetiva prevenir
e evitar crimes contra o
patrimônio, principalmente

com furtos e roubos a residên-
cia. A iniciativa envolve neces-
sariamente os vizinhos ou ami-
gos do morador ausente na
chamada Rede de Vizinhos
Protegidos.

A PM fará um esforço com-
plementar para atender a popu-
lação com reforço no policia-
mento, nas rondas e blitzes em
apoio à comunidade. A opera-
ção começa no dia 1º de janei-
ro e se estenderá até 31 de ja-
neiro do próximo ano.

DICAS DE
AUTOPROTEÇÃO:

Evite andar com muito
dinheiro;

Pague as compras com
cheque ou cartão;

 Fique atento com a
sua carteira;

Evite as aglomerações
de pessoas;

Antecipe suas compras
para dias e horários de
menor movimento;

Fique atento aos
esbarrões;

 Ao sair de casas, iden-
tifique as crianças (nome
,endereço e telefone);

 Mantenha as crianças
à vista;

Evite utilizar jóias e
roupas que chamem a
atenção;

Tenha dinheiro sepa-
rado para pequenas des-
pesas;

Evite ficar com as duas
mãos ocupadas ao mes-
mo tempo;

Aqueles que forem as
compras com veículo pró-
prio, procure estacionar
em lugar de maior movi-
mento e iluminado.

FONTE: POLÍCIA MILITAR
DE MINAS GERAIS

São Sebastião do Paraíso
deverá lançar nos próximos dias
campanha de ampliação do pro-
grama de coleta seletiva. O
município está relacionado en-
tre 19 cidades que estão rece-
bendo apoio técnico da Funda-
ção Estadual do Meio Ambiente
(Feam) e do Instituto de Ges-
tão de Políticas Sociais (Ge-
sois). O trabalho de capacitação
e conscientização foi feito a par-
tir do edital 01/2019, que esta-
beleceu as regras para seleção
das cidades participantes.

Em janeiro deste ano a
Feam iniciou em Paraíso um
trabalho de apoio técnico com
o objetivo de ampliar o progra-
ma de coleta seletiva no muni-
cípio. O objetivo do programa
segundo o Governo do Estado
é a de aprimorar a política de
gestão de resíduos. Conforme
informações da diretoria de
Gestão de Resíduos da Feam,
a estruturação da coleta seleti-
va dos municípios é um fator
fundamental para a gestão
ambiental, pois torna possível
retirar grande parte dos resí-
duos destinados aos aterros
sanitários e direcioná-los à ca-
deia produtiva.

A inclusão de Paraíso no
programa se deu através do
cumprimento das condições

Com apoio da Feam, Paraíso está entre
19 cidades que fazem a coleta seletiva

plantação ou ampliação da co-
leta seletiva será desenvolvido
um trabalho no sentido de
minimizar a possibilidade de
comprometimento no cumpri-
mento da meta estabelecida,
uma vez que as comunidades
apresentam dinâmicas e celeri-
dades de resposta diferentes às
etapas de implantação da Cole-
ta Seletiva.

Uma das primeiras ações
desenvolvidas no município na
primeira etapa do programa de

melhoramento da coleta seleti-
va foi a criação de um grupo
gestor. O núcleo é composto
por representantes de vários
segmentos da comunidade lo-
cal. Eles terão a função de de-
senvolver atividades de plane-
jamento e execução, além de
mobilização da sociedade. En-
tre as metas estabelecidas, um
dos objetivos principais é a re-
alização de trabalhos destinados
a ampliar o serviço já em anda-
mento pela cidade. As ativida-

des estão sendo realizadas por
etapas que vão desde a apre-
sentação de um diagnóstico, já
realizado; planejamento físico
e financeiro, implantação,
monitoramento do setor.

Entre as etapas do projeto
está a realização de um semi-
nário para apresentação do di-
agnóstico e da viabilidade das
alternativas propostas para es-
colha de qual medida será ado-
tada e do planejamento físico e
financeiro das ações de mobili-

FOTOS: Arquivo

 Proposta que será lançada no próximo mês visa ampliar
a coleta seletiva em bairros estratégicos do município

Cidade vem passando por diferentes etapas na
atual fase do trabalho realizado com a coleta seletiva

estabelecidas, sendo uma de-
las a criação de um consórcio
intermunicipal, que tenha o in-
teresse em receber apoio téc-
nico para implantação ou am-
pliação seu programa de coleta
seletiva. Uma comissão avalia-
dora analisou os documentos
apresentados por cada municí-
pio candidato e avaliou os do-
cumentos e informações para
validação da inscrição no pro-
grama. Embora a meta do pla-
no de trabalho estabeleça a im-

zação social. Dentro das eta-
pas do processo de ampliação
e aprimoramento da coleta se-
letiva implantada na cidade a
Fundação Estadual do Meio
Ambiente (Feam), por meio do
Instituto de Gestão de Políti-
cas Sociais (Gesois), realizou
em 23 de outubro no Teatro
Municipal Sebastião Furlan,
uma reunião para apresentar
propostas de melhoria do ser-
viço que já é executado no
município. A princípio, os tra-
balhos serão intensificados nos
bairros San Genaro, Vila For-
mosa e Jardim Planalto.

Das 19 cidades contempla-
das no termo de parceria, Pa-
raíso fará o lançamento oficial
da ampliação da coleta seletiva
no dia 5 de dezembro. Outros
municípios farão o cumprimen-
to de mais esta etapa do pro-
grama até 20 de janeiro de
2020. Além de reforçar e am-
pliar o atendimento nas cida-
des que já estão sendo atendi-
das pelo programa a intenção
do projeto é levar esse traba-
lho para outras regiões de Mi-
nas Gerais, expandido a coleta
seletiva de resíduos, possibili-
tando que com isso possa ser
ampliada a sustentabilidade da
gestão de resíduos sólidos ur-
banos no estado.

Por João Oliveira

Foi aprovado pela Câma-
ra Municipal, segunda-feira
(25/11), projeto de lei de au-
toria do vereador Marcelo de
Morais que propõe incentivo
fiscal por meio de descontos
em IPTU, ISS entre outros
tributos, com a finalidade de
fomentar a instalação de em-
presas e geração de empre-
gos em São Sebastião do Pa-
raíso. A proposta, conforme
ressaltou o vereador, foi estu-
dada por oito meses e inspi-
rada em projeto que concede
mesmo benefício à Copasa.

A pedido do vereador
José Luiz das Graças, o ple-
nário aprovou segunda vota-
ção e o projeto foi encami-
nhado para sanção. Se san-
cionado pelo prefeito, "fica o
Poder Executivo autorizado a
conceder incentivos fiscais a
novos empreendimentos que
vierem a se instalar no Muni-
cípio, com área construída útil
maior que 3.000 m², bem

Câmara aprova projeto que propõe incentivo
fiscal para empresas se instalarem em Paraíso

 Isenção de IPTU será proporcional a quantidade de empregos gerados

ASSCAM
como aos que já se encon-
tram em atividade, que vie-
rem a ampliar suas instala-
ções, cujas atividades este-
jam enquadradas como: lojas
comerciais isoladas ou em
grupo; comerciais de distri-
buição; lojas de venda em
atacado e/ou varejo; indústri-
as (todos os ramos de pro-
dução) e prestadores de ser-
viço (todos os ramos de ati-
vidade)".

O projeto ainda dá pos-
siblidade das empresas serem
isentas de IPTU, desde que
gere empregos para justificar
tal isenção. A isenção será
concedida pelo prazo de cin-
co para empresas que em-
pregaram de 1 a 100 empre-
gados; de 10 anos para em-
presas que gerarem de 101 a
200 empregos;15 anos para
empresas que empregarem
de 201 a 400 pessoas. A lei
ainda prevê diversos outros
descontos a fim de reduzir a
carga tributária dessas em-
presas.
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Na noite do sábado, 16 de
novembro, foi realizado no Sa-
lão Porta Aberta da Catedral São
Paulo Apóstolo em Blumenau,
Santa Catarina, "Encontro de
Terno de Reis - 100 anos da
Família Dias cantando Terno
de Reis".

O evento, que foi aprovado
pelo Prêmio Selma do Coco de
Culturas Populares do Minis-
tério da Cidadania, prestou ho-
menagens, contou com apre-
sentações de ternos convida-
dos e foi marcado por muita
emoção. De São Sebastião do
Paraíso estiveram presentes
Jair Corrêa Gomes e Reynaldo
Formaggio.

O Terno de Reis "Família
Dias" foi fundado por Oliveira
Moisés Dias em Tubarão, lito-
ral do estado de Santa Catarina.
Na década de 1950 a família
se estabeleceu em Blumenau
onde deu continuidade ao lega-
do de seu patriarca. Atualmen-
te o terno é comandado com
muita competência e dedicação
pelo Sr. José Dias, que, ao lado

Terno de Reis "Família Dias"
celebra 100 anos de cantorias

FOTOS: Lais Dias e Laysa Dias Divulgação

Divulgação

de sua esposa Doraci, filhos,
sobrinhos, netos e bisnetos,
leva a mensagem do Deus Me-
nino por todo o país. O grupo
que com a canção "A Viola e a
Saudade" (Zé Valdir) obteve a
2ª colocação no Festival Viola
de Todos os Cantos promovi-
do pela EPTV, também se de-
dica ao sertanejo raiz.

A "Família Dias" se apresen-
tou em São Sebastião do Para-
íso em 2008 em evento ideali-
zado por Jair Corrêa Gomes,
na praça da Abadia e que con-
tou com o apoio da adminis-
tração municipal à época. Jair
mantém estreito contato de
amizade com a Família Dias e
esteve presente ao evento co-
memorativo dos 100 anos do
grupo.

Para ele, além do valor mu-
sical e religioso, os componen-
tes da família Dias se destacam
como pessoas de grande valor
moral e são um patrimônio para
a cultura brasileira.

Na oportunidade, Gomes,
que é acadêmico honorário na

Academia Paraisense de Cultu-
ra, recebeu o Troféu "100 Anos
de Cantorias", em reconheci-
mento ao seu trabalho de in-
centivo e promoção da cultura
popular. Também esteve pre-
sente ao evento o acadêmico e
escritor Reynaldo Formaggio
que se diz honrado em tomar
parte de data tão simbólica: "Co-
memorar um século é louvável
em qualquer situação, seja para
uma pessoa, uma empresa ou
cidade. Mas uma família perma-
necer unida por tanto tempo,
através da música e fé, perpe-
tuando o legado de seus ances-
trais e transmitindo uma men-
sagem tão simbólica é ainda
mais especial. Foram momen-
tos de muita emoção vividos
naquela noite".

Formaggio também foi
agraciado com o troféu ""100
Anos de Cantorias", por seu
trabalho realizado em prol da
cultura popular enquanto radi-
alista e como escritor. Com
convidados de diversas partes
do Brasil, a noite especial tam-

bém foi marcada pelo lança-
mento do CD "Família Dias -
100 anos Cantando Terno de
Reis" com músicas registradas
em trabalhos anteriores e tam-
bém com canções inéditas em
comemoração ao centenário.
Que o Terno de Reis "Família
Dias" continue levando a men-
sagem do Cristo por muitos
anos mais!

O Terno de Reis ou Folia
de Reis é uma manifestação fol-
clórica trazida para o Brasil por
imigrantes portugueses. É um
tipo de cantoria acompanhada
por um conjunto musical for-
mado geralmente por violão,
viola, cavaquinho, acordeom e
instrumentos de percussão.
Ocorre predominantemente do
mês de dezembro até o dia 6
de janeiro, data em que se ce-
lebra o Dia de Santos Reis.

Os tocadores são liderados
por um mestre, que entoa ver-
sos, por vezes improvisados,
narrando a viagem dos Reis
Magos e o nascimento do Me-
nino Jesus.

Nelson Duarte

Uma das eleições mais
disputadas para o governo
de Minas Gerais ocorreu
em 1990, quando Hélio
Garcia que já havia ocupa-
dos cargos públicos, pelo
Partido das Reformas So-
ciais (PRS), disputou ven-
ceu em segundo turno o jor-
nalista Hélio Costa, à épo-
ca, filiado ao Partido da
Renovação Nacional
(PRN). Diferença aperta-
da, algo em torno de um por
cento dos votos válidos.

Waldir Marcolini era o
prefeito de São Sebastião
do Paraíso, em segundo
mandato. De mangas arre-

gaçadas apoiava Hélio Cos-
ta.

Pois bem. Hélio Garcia
por sua vez tinha fortes
apoiadores no município
paraisense, dentre outros, o
ex-deputado Delson Scara-
no, Carlos Costa que lidera-
va um bom número de em-
presários e influenciava na
política local.

Numa campanha eleitoral
disputada palmo a palmo,
Hélio Garcia veio a Paraíso
buscando minar crescente
posição de seu opositor. No
Aeroporto Joaquim Montans
Jr. foram recebê-lo líderes
políticos e simpatizantes de
toda região, em grande nú-
mero. Inesperadamente, e
para surpresa geral, também

chegou para “dar-lhe boas
vindas” o prefeito Waldir
Marcolini.

A caminhonete Toyota de
Carlos Costa estava estacio-
nada para conduzir o candi-
dato. Iria “puxar” a carreata
por ruas e avenidas da cida-
de. À carroceria subiram
Hélio Garcia, Delson, o pre-
sidente do diretório do PTB
local, Paulo Guedes, e por
último, convidado, Waldir
Marcolini. Foi quando um
grupo que estava em frente à
caminhonete iniciou questio-
na-mento, dizendo que Wal-
dir apoiava Hélio Costa. O
bochicho foi se alastrando, e,
depois de conversa de pé de
orelha, desceram Garcia,
Scarano, Costa e Guedes, fi-

cando apenas Marcolini em
cima da carroceria.

Aguentou firme, contrari-
ando um grupo mais afoito
que lhe perguntava, “você
apoia Hélio Costa, por que
está aqui”? A resposta se ini-
ciou com seu costumeiro jar-
gão: “Meus caros conterrâ-
neos”, e prosseguiu: “Vim
aqui como prefeito, e porque
fui convidado”. E levando a
mão ao rosto, acrescentou:
“Tenho vergonha na cara”, fi-
nalizando a frase com api-
mentada crítica a adversári-
os que ali estavam.

Acabou descendo da
Toyota quando alguns minu-
tos depois lhe comunicaram
mudança na programação.
Ficou decidido que Hélio

O dia em que Waldir Marcolini interrompeu
carreata conduzindo Hélio Garcia

Garcia iria na boleia, apenas
ele e o proprietário do veícu-
lo que tomou a dianteira para
conduzir a carreata.

Com sua Mercedes Benz,
Marcolini posicionou-se logo
atrás, e como o segundo da
extensa fila, não cedeu espa-
ço desde o aeroporto, en-
trando pela avenida Wences-
lau Brás, rua Pimenta de
Pádua até o cruzamento com
a Angelo Calafiori, quando
parou o carro. Simulando que
havia ocorrido algum defeito,
abriu o capô, e matreiramen-
te tirou um cabo de vela, para
de fato, a Mercedes ficar sem
partida.

E a Toyota seguiu solitá-
ria conduzindo Hélio Garcia
até a Praça Comendador

José Honório, enquanto
ouvindo xingamentos de
toda ordem, prefeito Wal-
dir Marcolini, num verda-
deiro ninho de cobras, ale-
gando que o “carro não
pegava”, conseguiu inter-
romper, ao menos por al-
gum tempo a carreata.

Hélio Garcia acompa-
nhado por apoiadores, to-
mou café, e falou com a
imprensa em um bar no cal-
çadão da praça. Aos pou-
cos chegaram os que havi-
am ficado para trás, e se
recompôs a carreata.

Waldir disse-me que
aqueles cinco minutos, so-
zinho e Deus na carroceria
da Toyota, lhe pareceram
cinco horas.
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mação junto ao Procon de sua
cidade, ou mesmo procurar o
Ministério público e/ou o
Juizado Especial Cível, a fim
de tentar resolver o infortúnio",
orienta.

Na próxima quarta-feira, 4,
o Teatro da Associação Comer-
cial, Industrial, Agropecuária e
de Serviços de São Sebastião
do Paraíso (ACISSP) será pal-
co da palestra "Construindo a
melhor versão do futuro", mi-
nistrada pelo renomado confe-
rencista Carlos Hilsdorf. O
evento é uma promoção da
Sicredi das Culturas RS/MG,
instituição financeira coopera-
tiva que iniciará suas ativida-
des no município em dezem-
bro e conta ainda com apoio
da ACISSP e da CDL.

O evento, que iniciará às
19h30, é gratuito e voltado para
empresários e empresárias de
todos os segmentos. Interessa-
dos podem realizar sua inscri-
ção no site da ACISSP (www.
acissp.com.br), no menu even-
tos. Carlos Hilsdorf é econo-
mista, pós-graduado em
marketing pela FGV, consultor
e pesquisador do comporta-
mento humano. É autor do
best-seller "Atitudes vencedo-
ras", apontado como uma das
cinco melhores obras do gêne-
ro. Além disso, é considerado
um dos melhores palestrantes
brasileiros na atualidade e já
proferiu mais de 1.800 pales-
tras no Brasil e outros países
como Estados Unidos, Alema-
nha, México e Uruguai. As ins-
crições para o evento seguem
até o dia 3 de dezembro, com

Sicredi promove palestra com
Carlos Hilsdorf na próxima semana

Inscrições para o evento podem ser realizadas através do site www.acissp.com.br

número de vagas limitadas.
Durante o evento, os parti-

cipantes também poderão co-
nhecer o modelo de atuação do
Sicredi, alicerçado no sistema
cooperativista, bem como, as
soluções financeiras da coope-

rativa voltadas para o segmen-
to empresarial.

A primeira agência da
Sicredi das Culturas RS/MG
será inaugurada no dia 20 de
dezembro, mas já a partir da
próxima segunda-feira, 2, a

instituição financeira coopera-
tiva inicia a sua atuação no
município, atendendo em sala
comercial na ACISSP até o dia
17 de dezembro.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma instituição

financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento dos
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde
atua. O modelo de gestão do
Sicredi valoriza a participação
dos mais de 4 milhões de asso-
ciados, os quais exercem papel
de donos do negócio. Com pre-
sença nacional, o Sicredi está
em 22 estados e no Distrito Fe-
deral, com mais de 1.800 agên-
cias, e oferece mais de 300 pro-
dutos e serviços financeiros
(www.sicredi. com.br).

No mês de dezembro, a
Sicredi das Culturas RS/MG,
cooperativa que integra o Sis-
tema Sicredi, abrirá sua primei-
ra agência no Estado de Minas
Gerais, no município de São
Sebastião do Paraíso. A coope-
rativa conta com mais de 57 mil
associados e está presente em
13 municípios na região noro-
este do Estado do Rio Grande
do Sul, com 17 agências. No
momento, está expandindo sua
atuação para mais 28 municípi-
os do Sudoeste de Minas Ge-
rais, somando 41 municípios
em sua área de atuação.

(por Raíza Goi Borba)

Por João Oliveira

Nesta sexta-feira (29/11)
acontece em todo o país a tra-
dicional Black Friday, uma
superpromoção que antecede o
Natal e que promete descontos
nos mais diferentes setores de
venda do comércio nacional. A
promoção é inspirada na Black
Friday americana, mas no Bra-
sil, desde que foi adotada, já
trouxe muitos problemas, en-
tre eles promoções maquiadas
e descontos nenhum pouco di-
ferente do que é praticado ao
longo do ano. A reportagem do
Jornal do Sudoeste entrevistou
o coordenador do Procon Mu-
nicipal, Fábio Martins, que traz
dicas valiosas para que o con-
sumir não se meta em rouba-
das nesta data.

Conforme ressalta Fábio
Martins, o final de ano traz
consigo uma consequente ca-
racterística da época: o aque-
cimento da economia, movido
pelo pagamento do décimo ter-
ceiro salário. Com essa renda
extra, os consumidores, geral-
mente, vão às compras de fi-
nal de ano, mas nem sempre
as pessoas se preocupam com
os seus direitos e deveres co-
mo consumidor.

"Uma das principais dicas
é pesquisar os melhores pre-
ços e condições de pagamen-
to, pois a concorrência entre
as lojas aumenta e é possível
encontrar bons preços e fazer
melhores negócios. Diante da
escolha e com a descrição por-
menorizada dos dados técnicos
do produto, após minuciosa
análise da necessidade e possi-
bilidade de pagamento do mes-
mo, o consumidor deve se
atentar as ofertas e procurar a
melhor proposta junto ao co-
mércio", ressalta.

Segundo o advogado, inde-
pendentemente se for loja físi-
ca ou compras pela internet, o
consumidor deve procurar e
averiguar as melhores condi-
ções de pagamento do referido
produto, devendo se atentar ao
desconto no pagamento à vis-
ta, ou mesmo nas condições de
parcelamento sem juros no
crédito da loja ou no cartão de
crédito, e se for parcelar com
juros, se atentar ao custo efe-
tivo total da transação.

"O consumidor tem direito
a informação prévia e adequa-
da sobre: preço à vista em mo-
eda corrente, montante de ju-
ros de mora, taxa efetiva anual
de juros, acréscimos legalmen-
te previstos, número e periodi-
cidade das prestações e, valor
total a pagar com e sem o fi-

nanciamento. Em lojas físicas
o consumidor deve exigir o
cumprimento da oferta, e até
pedir desconto, caso tenha
condições de pagar em dinhei-
ro, pois, de acordo com lei
aprovada em 2017, o estabele-
cimento pode diferenciar o pre-
ço do produto, concedendo um
desconto no pagamento em di-
nheiro, haja vista a forma de
pagamento escolhida", aponta.

Segundo o coordenador do
Procon, é bom lembrar que o
comerciante não tem a obriga-
ção de trocar imediatamente o
produto, caso apresente algum
defeito, devendo o mesmo ser
encaminhado a assistência téc-
nica. "Além disso, é conveni-
ente ler o contrato de compra
e venda dos produtos, a fim de
confirmar os valores cobrados,
bem como, se a descrição do
serviço/produto está de acor-
do com a oferta. Na aquisição
de eletrodomésticos e eletrôni-
cos, solicite, no local da com-
pra, uma demonstração de fun-
cionamento do aparelho, inclu-
sive verifique informações
quanto ao gasto de energia e a
voltagem do produto (110 ou
220 v). Seja qual for à esco-
lha, a nota fiscal deve ser
exigida. Ela é um documento
importante no caso de eventu-
al utilização da garantia e recla-
mações futuras", acrescenta.

ALERTA
O coordenador do Procon

alerta: "Muito cuidado com as
ofertas tentadoras via internet,
pois, o site pode ser falso, ou a
empresa inexistente, e após o
pagamento, o produto pode
não ser entregue. Logo, é acon-
selhável pesquisar a índole e
histórico de reclamações do
referido estabelecimento virtu-
al, e confirmar a compra do
produto, por meio dos meios
de contato da referida empre-
sa".

Ainda, segundo Fábio, ou-
tro cuidado que o consumidor
deve ter nas compras de fim
de ano são inerentes aos defei-
tos/vícios dos produtos. "Pri-
meiramente, é muito importante
que o consumidor guarde a nota
fiscal de compra de seu pro-
duto, pois é ela quem vai ga-
rantir o seu direito à troca em
caso de algum problema com
o produto".

O consumidor também
deve se atentar aos prazos para
reclamar dos vícios apresenta-
dos. "Quando o cidadão com-
prar um presente e este apre-
sentar algum tipo de problema
ou vício, ele terá o prazo de 90
dias para reclamar, no caso de
produtos duráveis, e 30 para
produtos não duráveis, que são

aqueles consumíveis, como ali-
mentos, caso não haja prazo
maior de garantia estabelecido
pelo fabricante do produto",
acrescenta.

TROCAS
De acordo com Fábio Mar-

tins, o direito a troca só pode
ocorrer em caso de apresenta-
ção de algum vício no produto
que foi comprado e, sendo este
vício reclamado pelo consumi-
dor, o fornecedor terá de re-
solver dentro do prazo de 30
dias. Caso não seja soluciona-
do nesse prazo, o consumidor
terá direito à devolução do va-
lor pago, substituição por ou-
tro produto semelhante ou aba-
timento no preço de outro pro-
duto.

"Caso a compra ocorra fora
do estabelecimento comercial
(domicilio, internet, catalogo,
ou telefone), o consumidor,
pode desistir do contrato num
prazo de até sete dias corridos,
após a assinatura do contrato
ou entrega do produto, confor-
me o CDC. Entretanto, esse
direito não se aplica aos pro-
dutos adquiridos dentro do es-
tabelecimento comercial, mes-
mo que os produtos adquiridos
sejam presente", diz.

Contudo, caso o consumi-
dor verifique que o produto
adquirido não está de seu agra-
do e deseja trocá-lo, isto ocor-
rerá por mera liberalidade do
estabelecimento comercial.
Porém, se a própria loja esti-
pula um prazo para troca, in-
dependentemente de vício do
produto ela é obrigada a cum-
prir o referido prazo, e o con-
sumidor tem o direito de troca
garantida dentro do prazo ora
estipulado. Logo, averigue a
possibilidade de troca imotiva-
da do produto, e exija a anota-
ção da informação na nota fis-
cal.

Conforme Fábio, geralmen-
te as reclamações junto ao
Procon Municipal envolvem
descumprimento de oferta,
cobrança indevida, venda ca-
sada ou mesmo descumpri-
mento do prazo para entrega do
produto, e caso haja alguma
dúvida ou problema atinente a
relação de consumo, o consu-
midor deve providenciar os
documentos comprobatórios
da referida lesão (e-mail, foto,
nota fiscal, orçamento, recibo,
etc.), reclamar junto a gerên-
cia da loja, SAC, Fale Conos-
co, Ouvidoria, ou outro meio
disponibilizado pelo fornece-
dor.

"Caso o problema persista,
o consumidor pode reclamar
junto ao site www.consumidor.
gov.br, ou formalizar a recla-

Procon Municipal de Paraíso chama
atenção para compras na Black Friday

PRINCIPAIS
ORIENTAÇÕES
DO PRCON-MG

- Monitore o preço da
mercadoria que pretende
adquirir. Anote os valores
encontrados e as respecti-
vas lojas. Se possível, utili-
ze aplicativos ou sites es-
pecializados em monitora-
mento de preços. Assim,
você conseguirá saber se
os descontos realmente va-
lem a pena;

- Desconfie de preços
muito abaixo da média do
mercado. Isso pode sinali-
zar golpe ou produto com
qualidade ruim;

- Confira também o pre-
ço do frete. Às vezes, a
oferta parece boa, mas o
valor do frete não compen-
sa a compra;

- Verifique, no preço to-
tal do produto, se consta,
de forma camuflada, algum
valor referente à garantia
estendida ou seguro simi-
lar. A imposição desses ser-
viços sem que o consumi-
dor tenha solicitado consti-
tui venda casada;

- Verifique o prazo de en-
trega, pois ele pode ser
determinante para sua de-
cisão de compra. Quando
o prazo for muito longo, se
comparado ao prazo de lo-
jas tradicionais, desconfie,
pois, muitas vezes, esse
expediente é utilizado por
golpistas, ou seja, quando
o consumidor percebe que
há algo errado, já se pas-
sou muito tempo;

- Busque informações
sobre a reputação do forne-
cedor na internet, em redes
sociais e com amigos e fa-
miliares. Verifique as avali-
ações negativas e quais si-
tuações que as motivaram.
Mas atenção: a ausência de
avaliações sobre o fornece-
dor, sejam positivas ou ne-
gativas, também represen-
ta necessidade de maior
cuidado, pois isso pode sig-
nificar que a loja ou site on-
line tem pouco tempo de
atuação, não sendo possí-
vel identificar sua imagem
perante o mercado. Consul-
te, também, o site Consu-
midor.gov.br, que, além de
servir como meio alternati-
vo para resolução de confli-
tos entre consumidor e for-
necedores cadastrados,
apresenta dados que de-
monstram o comportamen-
to da empresa no mercado
de consumo.

Parlamentares
mineiros entregam
a carta “Movimento
Minas Mais Justiça”
ao presidente do STF

Movimento defende a implantação
do TRF-6 em Minas Gerais

A criação do Tribunal Re-
gional Federal da 6ª Região
(TRF-6) em Minas Gerais foi
o tema da reunião entre parla-
mentares mineiros e o presi-
dente do Superior Tribunal de
Justiça (STJ), ministro João
Otávio de Noronha, em
Brasília,  quinta-feira (21/11).

“A criação do TRF-6, pro-
posta ao Congresso pelo Su-
perior Tribunal de Justiça é uma
medida justa e legítima. Ele re-
presentará uma redução signi-
ficativa no tempo de tramitação
dos processos e não vai gerar
nenhum custo adicional ao Or-
çamento, já que serão aprovei-
tadas a estrutura física e o qua-
dro de funcionários da Justiça
Federal de Minas”, explicou o
deputado Dalmo Ribeiro, que
há muitos anos vem trabalhan-
do pela instalação do novo
TRF.

Além do deputado Dalmo
Ribeiro, participaram da reu-
nião os parlamentares Zé

Reis, Ulysses Gomes e Ro-
berto Andrade. O projeto pro-
põe o desmembramento do
Tribunal Regional Federal da
1° Região (TRF-1), a fim de
tornar o processo de julga-
mento mais eficiente. Atual-
mente, o TRF-1 conta com
uma carga de trabalho cerca
de 260% superior à média dos
demais tribunais regionais,
pois ele é responsável por 14
estados e 80% do território
brasileiro.

A escolha de Minas Gerais
como sede do novo tribunal se
deve ao fato de que quase
40% dos processos que tra-
mitam atualmente no TRF1
são oriundos da Justiça Fede-
ral do Estado. Além disso,
Minas é o segundo maior es-
tado do país em população,
com mais de 21 milhões de
habitantes. O estado só perde
para São Paulo, com 45 mi-
lhões, que faz parte da jurisdi-
ção do TRF3.

Um homem de 30 anos foi
preso na noite de domingo (24/
11) no centro de Itamogi após
abordar um idoso, de 79 anos,
que chegava à sua residência e
agredi-la para levar dinheiro. A
vítima foi socorrida por uma
testemunha que passava pelo
local.

Em Itamogi,
homem é preso

após roubar idoso
De acordo com a Polícia, o

idoso relatou que chegou a ser
asfixiado. Segundo a vítima, o
suspeito tentava levar dele certa
quantia em dinheiro, mas que
fugiu após uma testemunha
passar pelo local e prestar
socorro. Durante rastreamento,
o suspeito preso.
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Por João Oliveira

Mirelly Marta Alves Cintra,
é mãe. Reside em Paraíso e
ocupou a tribuna da Câmara
Municipal nsta semana para
pedir o retorno de creches em
tempo integral. O assunto já
havia sido discutido momentos
antes e gerou muito debate.
Vereadores lembraram da ne-
cessidade de novos espaços
para atender a demanda e criti-
caram ações que têm sido to-
madas pela Secretaria Munici-
pal de Educação para resolver
a questão.

Mirelly destacou inicial-
mente que muitas mães não
puderam comparecer à sessão
já que trabalham o dia todo.
"Estão em casa fazendo o jan-
tar e cuidando da casa, mas
estamos aqui em nome de to-
das que estão sendo prejudica-
das pelo período parcial das
creches. Eu mesma fui fazer
inscrição do meu filho em uma
creche, e simplesmente a co-
ordenadora me disse que não
vai ter período integral, só par-
cial. A gente vê o quanto so-
mos pequenas perto das deci-
sões dos maiorais", destacou a
mãe.

Marelly ressaltou o trabalho
dos vereadores, mas, emocio-
nada com a situação, questio-
nou o que essas mães irão fa-
zer no próximo ano, quando
precisão trabalhar e não serão
mais contempladas com cre-
ches em tempo integral. "O
prefeito não vê isso, ficamos
indignadas. A única forma que
tivemos foi vir e pedir encare-
cidamente para os vereadores
colocarem a mão na consci-
ência e interceder por nós.
Não é fácil sair de casa cedo e
voltar tarde (como no meu
caso que trabalho o dia todo e
só retorno às sete horas da

Emocionada, mãe faz apelo por volta
das creches em tempo integral em 2020

Mãe chorou na tribuna ao relatar que não sabe o que
fará no próximo ano com as creches em período parcial

ASSCAMnoite). Não tenho condições
de pagar uma escolinha, tra-
balho para ajudar meu esposo
em casa", disse.

A mãe destacou dificulda-
des que tem enfrentado com
pagamento de aluguel, luz e
impostos. "Se o cidadão não
paga vamos para a rua. Nos-
sos filhos estão desamparados
e a gente, como pai e mãe, que-
remos o melhor para eles e isso
sabemos que a creche em pe-
ríodo integral é um direito. Es-
tou aqui pedindo em nome de
cada uma das mães e pais que
estão passando por isso - e não
estou dormindo, pensando
como vou fazer ano que vem",
lamentou.

Mirella ainda falou do quão
é complicado contratar um es-
tranho para ficar dentro de
casa cuidando da criança. "Não
sabemos quem estamos colo-
cando ali. Peço o possível em
prol das nossas crianças. Eu
queria que você (Walkinho)
estivesse aqui pra ouvir o que
estou falando. Isso que ele está
fazendo está atrapalhando mui-
to a população. Ninguém tem
uma posição certa para nos dar.
Fui à promotoria e me disse-
ram que, realmente, não vai ter
o período integral, mas que
apesar de não estar nada resol-
vido, parece, o prefeito já assi-
nou o TAC", relatou.

"Se ele já assinou a popula-
ção que se dane? Ele está a fa-
vor desse período parcial e la-
vou as mãos? Nós (mães) que
demos nosso jeito? É isso o que
a gente entende. Nós não fo-
mos comunicadas, simples-
mente avisaram que a partir do
ano que vem não vai ter perío-
do integral. Meu filho ficava
em uma creche ótima e a dire-
tora avisou que alunos do pri-
meiro período vão ser transfe-
ridos para outra creche em pe-
ríodo parcial, caso consiga

vaga, e que ali iria ser abertas
vagas para o berçário", acres-
centou.

Segundo a mãe, as crianças
do primeiro período vão sair
para dar vagas para o berçário.
"Por que não alugar um lugar
para atender essa demanda?
Dinheiro tem. Não precisa ti-
rar nossas crianças de um lado
e jogar para outro, criança não
precisa disso. As mães fizeram
o abaixo assinado com mais de
trezentas assinaturas. A gente
quer atenção e atitude de vocês
vereadores", completou.

MANIFESTAÇÕES
O vereador José Luiz das

Graças destacou que "esta mãe
que está chorando nessa tribu-
na, não é a única. São inúme-
ras, dezenas de mães que têm
saído de reuniões das escolas
chorando, pois não têm onde
deixar seu filho. Não entendo
como o MP, o prefeito e o pro-
curador do município defen-
dem quatro horas e negociam
no MP quatro horas em
desfavor das pessoas mais ca-
rentes e necessitadas e que às

vezes a única alimentação sau-
dável que tem é na escola',
questionou.

Conforme lembrou o vere-
ador, ele chegou a pedir que os
pares fossem ao MP. "Já fui lá
e fui atendido friamente, tenho
certeza que nenhum filho de
autoridade está estudando em
escola pública ou em creches.
Só sente a dor quem tem a fe-
rida. O orçamento está incha-
do e vai fazer dívida, e povo
sem creche. Vocês que são
mães, arregacem as mangas.
Vão para as ruas, para a porta

das creches, para a porta da
prefeitura. Façam com que o
direito de vocês seja respeita-
do. Lutem por eles, eles gover-
nam para o povo", disse.

O vereador Marcelo de
Morais disse que os pares pre-
cisam ter muita prudência para
"não enfiar as mãos pelos pés
e sair todo mundo perdendo".
"Todo assunto polêmico tem o
MP envolvido, recomendação
do Ministério Público: é cre-
ches, IPTU, Aterro Sanitários,
Área Azul, tudo tem recomen-
dação do MP envolvido. Quem
administra nossa cidade chama-
se MP. Só tem um jeito de re-
solver: vamos fazer um gran-
de manifesto dia 16, último dia
de sessão legislativa. Vamos
reunir todas a mães e vamos
para a casa do prefeito. É igual
Guardinha, vai consertar aquela
estrada quando fecharem a ro-
dovia, só assim o prefeito irá
voltar atrás", ponderou.

Morais sugeriu ainda ir ao
gabinete do chefe do Executi-
vo e, também colocar todo
mundo dentro da prefeitura.
"Se deixar a criança sozinha a
mãe é responsabilizada. Se ele
(prefeito), ele mantém a cre-
che, a decisão é dele. O que
resta é fazer o que estamos fa-
zendo: abrir a tribuna, cobrar,
requerer, cobrar do Ministério
Público. Não sabemos qual o
custo detalhado destas creches
porque não temos como discu-
tir. O que está sendo o facilita-
dor pra que você não incorra
em perder o seu emprego pra
ficar com o seu filho é a cre-
che. Prefiro que o prefeito pe-
gue os cargos de acordo polí-
tico, quase 200, cargos de fa-
vor, corte e mantenha as cre-
ches. O corte desses cargos,
em quatro anos, economizaria
por volta de 36 milhões de re-
ais, dá pra construir 10 creches
só mandando os cargos de con-
fiança embora", disse.

O presidente da Casa, Li-
sandro José Monteiro disse que
todos os vereadores também
irão assinar o abaixo assinado
e que as mães podem contar o
apoio da Câmara.

PREFEITURA
RESPONDE

A secretária municipal de
Educação, Maria Ermínia Pre-
to de Oliveira Campos, disse
que compareceu, a pedido dos
vereadores, ao plenário na Câ-
mara Municipal na semana pas-
sada para esclarecer a situação
das vagas em creches, e o
motivo pelo qual foram toma-
das as decisões. Esclareceu
também que o Ministério Pú-
blico está ciente da situação,
tanto que foi assinado um Ter-
mo de Ajustamento de Condu-
ta (TAC). Segundo a prefeitu-
ra, "vale ressaltar que, as cri-
anças que realmente necessita-
rem, por situação de vulnera-
bilidade, serão atendidas em
tempo integral. Todos esses
casos serão analisados pelo
Conselho Tutelar e pela assis-
tente social da Educação".
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Divulgação / SecultAs mais diversas formas de
expressão da cultura popular
mineira ganham mais reconhe-
cimento e fomento por parte
da Secretaria de Estado de Cul-
tura e Turismo de Minas Ge-
rais (Secult). Neste fim de se-
mana a pasta lançou, em Ara-
çuaí, no Vale do Jequitinhonha,
os três editais “Minas de Cul-
turas Populares”, com inscri-
ção disponível a partir desta
segunda-feira (25/11). Juntos,
eles representam um investi-
mento, por meio do Fundo Es-
tadual de Cultura (FEC), de R$
2,5 milhões em projetos cultu-
rais de pessoas físicas e de pre-
feituras municipais ou entida-
des conciliadas. 

A cerimônia de lançamento
aconteceu no Espaço Luz da
Lua, no Centro da cidade, e
contou com a participação do
vice-governador de Minas Ge-
rais, Paulo Brant, do secretá-
rio de Estado de Cultura e Tu-
rismo, Marcelo Matte, de re-
presentantes do poder público
e de grupos culturais do Vale
do Jequitinhonha.

DESCENTRALIZAÇÃO 
O diferencial destes editais

é o critério de distribuição dos
recursos: cidades que tradici-
onalmente recebem menos in-
vestimentos públicos na área
cultural têm mais chances de
ser contempladas. Isso porque
o Índice de Desenvolvimento
Humano Municipal (IDHM)
também será levado em conta,
ou seja, municípios com baixo
IDHM pontuam mais na avali-
ação dos projetos.

O vice-governador Paulo
Brant destacou que os editais
são de fundamental importân-
cia por representarem um
enfrentamento a um dos prin-
cipais problemas da área cul-
tural brasileira. “Vamos des-
centralizar os recursos, que
geralmente são destinados a
atividades que têm mais visibi-
lidade por estarem em locali-
zações de destaque, como ca-
pitais e regiões metropolitanas.
Os editais caminham nessa li-
nha, de contemplar municípi-

Editais “Minas de Culturas
Populares” vão investir R$ 2,5
milhões em projetos culturais

Lançamento foi feito em Araçuaí, no Vale do Jequitinhonha,
sábado (23/11), inscrições já estão disponíveis

os que, na maioria das vezes,
ficam de fora dos investimen-
tos públicos”, disse. 

O secretário Marcelo Matte
explicou que este modelo de
edital, com prioridade de
premiação para municípios
com baixo IDHM, é único no
país. “Quando assumimos a
secretaria, em fevereiro de
2019, fizemos uma estatística
de distribuição de verba públi-
ca incentivada e percebemos
que 70% dos recursos de lei
de incentivo eram distribuídos
para Belo Horizonte, e os ou-
tros 30%, injustamente, para os
outros municípios. Vamos re-
parar isso com este formato de
edital. Um município com bai-
xo IDHM terá cinco vezes
mais chance de ser contempla-
do”, afirmou. 

“É exatamente assim que
vamos, de fato, democratizar
a distribuição dos recursos,
apoiar a cultura que se faz aqui
no Vale do Jequitinhonha e ou-
tras regiões historicamente
desassistidas pelo governo an-
teriormente”, enfatizou Matte.
O secretário anunciou, ainda,
a garantia de recursos para dois
tradicionais festivais do Vale do
Jequitinhonha: Festivale e
MucuriArte. Para cada um de-
les serão destinados R$ 250 mil
por meio da aprovação de
emendas pelo Estado.

Na opinião do coordenador
dos grupos culturais de Araçuaí

e também integrante do Coral
do Rosário, Dostoiewsky Ame-
ricano do Brasil, o lançamento
representa uma nova perspec-
tiva para que a cultura mineira
seja mais vista e valorizada. “O
Vale do Jequitinhonha pode ser
considerado um dos berços da
cultura popular em Minas Ge-
rais, mas de Norte a Sul do
estado podemos ver as mais
diversas manifestações cultu-
rais. Isso tem que ser mostra-
do para que a gente não perca
essa riqueza”, disse o artista.

 
CAPACITAÇÃO 

Além do lançamento dos
editais, a Secult promoveu a
capacitação dos integrantes de
grupos culturais locais para
orientá-los sobre os passos
necessários para pleitear o in-
vestimento anunciado. Cerca
de 50 pessoas participaram,
entre artistas locais, produto-
res culturais e gestores de en-
tidades públicas culturais, in-
clusive de outros municípios
próximos de Araçuaí. 

 
Editais “Minas de

Culturas Populares”
Serão investidos R$ 2,5

milhões do FEC distribuídos
em três editais: 

1) Culturas Populares
O edital vai contemplar inici-

ativas de artistas, mestres e de-
mais profissionais (pessoas físi-
cas) vinculados à cultura popu-

lar e tradicional visando promo-
ver, valorizar e fortalecer as ex-
pressões dos diversos grupos e
manifestações da cultura popu-
lar, tradicional, urbana, afro-bra-
sileira, indígena e outras.  

Público-alvo: Artistas, mes-
tres, artesãos, produtores, pes-
quisadores e pessoas físicas
vinculadas à cultura popular e/
ou tradicional

Total a ser investido: R$
500 mil 

Modalidade: premiação       
2) Nossa Cultura (pesso-

as jurídicas)
Destina-se aos órgãos ou

entidades de direito público
municipal, visando estimular a
realização de projetos culturais
nas diversas linguagens e
temáticas, tais como mostras,
festivais, exibições, circuitos de
arte, festas populares e outros.
Pela modalidade de repasse aos
municípios privilegia a
descentralização dos investi-
mentos do FEC via análise do
IDHM.

Público-alvo: órgãos ou en-
tidades de direito público mu-
nicipal de natureza cultural

Total a ser investido: R$ 1
milhão

Modalidade: convênio / re-
passe a municípios

 3) Nossa Cultura (pesso-
as físicas)

Premiará artistas, produto-
res e demais profissionais vin-
culados à cultura para realiza-
ção de ações e atividades cultu-
rais, tais como concursos, mos-
tras, feiras, festivais, festas po-
pulares e outras, com objetivo
de promover a difusão e o aces-
so aos bens culturais de Minas
Gerais, com foco na descentra-
lização dos investimentos do
FEC via análise do IDHM.

Público-alvo: artistas, pro-
dutores e demais profissionais
vinculados ao universo da cul-
tura e arte

Total a ser investido: R$ 1
milhão

Modalidade:  premiação
Inscrições: http://www.

cultura. mg.gov.br/gestor-cul-
tural/fomento/fundo-estadual-
de-cultura

Por João Oliveira

A secretária municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Elcília Paulinelli, convocada
para esclarecer dúvidas e res-
ponder a questionamentos de
vereadores sobre sua pasta, foi
à Câmara, segunda (25/11). O
assunto principal girou em tor-
no de empresa de distribuidora
de combustível que iria se ins-
talar em Paraíso, mas que não
teria recebido incentivo da pre-
feitura paraisense tendo ido
para Guaxupé após aquele mu-
nicípio oferecer terreno com
instalações de água e luz.

O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro, ques-
tionou sobre a empresa Ruff,
distribuidora de combustível
que tinha a intenção de instalar
uma unidade em Paraíso, o que
geraria cerca de R$ 60 milhões
de ICMS conforme já havia
relatado os vereadores em ses-
são anterior. Ele comentou que
a secretária esteve envolvida
em todo o processo desde que
a empresa manifestou interes-
se em vir para Paraíso.

Lisandro passou a palavra
ao vereador Vinício Scarano,
que teria feito as tratativas ini-
ciais e relembrou toda a histó-
ria envolvendo a pretensão da
empresa vir para o município.
Ele chegou a comentar posici-
onamentos que fez durante
todo esse processo, envolven-
do inclusive carta de intenção
solicitando isenção fiscal e do-
ação de um imóvel para que a
vinda da empresa se efetivas-
se. Disse que o município não

Secretária de Desenvolvimento Econômico vai
à Câmara e responde questionamentos

Mãe chorou na tribuna ao relatar que não sabe o que
fará no próximo ano com as creches em período parcial

ASSCAMtinha a condição de doar um
terreno por não ter nada que
atendesse a necessidade da
empresa, mas lembrou:

"De imediato nós aciona-
mos os vereadores Marcelo e
Lisandro que nos ajudaram a
encontrar dois possíveis lo-
cais. Primeiro próximo a
Ollan, na BR-491, e o segun-
do, próximo a Matsuda, na
MG-050. O estudo de viabili-
dade verificou que a primeira
era área de manancial, o que
impossibilitava; já a segunda
precisaria de energização e a
retirada de um poste que esta-
va no meio da área que está-
vamos verificando".

Vinício destacou que o pro-
prietário do terreno se empe-
nhou para que tudo desse cer-
to, no entanto não foi possível
efetivar o intento, tendo o mu-
nicípio de Guaxupé feito a ofer-
ta de uma doação de imóvel. O
vereador destacou que não está
buscando culpados, mas que
tem que buscar soluções já que
o município, segundo afirma,
não tem condições de atrair
novas empresas para investi-
rem em Paraíso.

Scarano destacou que ja-
mais falou em quantidade de
empregos que a empresa gera-
ria, mas do ICMS - cerca de
R$ 60 milhões. Sobre as isen-
ções, a secretária afirmou que
não entendeu o pedido, já que
o único imposto que a empre-
sa pagaria seria o ICMS, que é
um tributo estadual e ITR, que
é federal cobrado de imóveis
rurais. Ela frisou que não seria
cobrado nenhum imposto mu-
nicipal da empresa a não ser o

Imposto de Transmissão de
Bens Imóveis (ITBI).

Após apontamentos, o ve-
reador destacou a importância
de discutir a viabilidade do
município criar uma área que
seja preparada para receber
grandes empresas e gerar em-
prego e renda. A secretária de
Desenvolvimento Econômico
lembrou das dificuldades finan-
ceiras vividas pelo município e
que isso impacta do investimen-

to em implantação de novos
negócios. Disse que existem
outras prioridades para além de
desapropriação de terras para
construção de um parque indus-
trial. "Isso foi muito bem con-
versado e ficou muito claro
para o vereador e para a Ruffo.
Neste momento o município
não teria condições de ofere-
cer nenhuma isenção, já que o
único imposto municipal que
seria gerado a um primeiro

momento seria o ITBI, que até
então não saberíamos o valor
já que não havia o terreno
averbado", explicou.

Elcília ressaltou que tudo o
que foi pedido ao município, foi
feito da melhor forma possí-
vel, inclusive a retirada dos
postes e eletrização da área.
"Quando houve a desistência
eu soube pelo vereador e não
pela empresa, isso me deixou
chateada. Quanto a empresa ir

para um município que tem
condições de atender as neces-
sidades dela, no momento Pa-
raíso não tem condições de
brigar por isso, infelizmente",
ressaltou. Elcília também res-
saltou a necessidade de haver
união para pensar em Paraíso
para que haja desenvolvimen-
to.

Lisandro destacou seu des-
contentamento com situação.
Disse que foi chamado de
mentiroso e teceu duras críti-
cas a municipalidade que, se-
gundo ele, não trouxe nenhu-
ma empresa que gerasse em-
prego em Paraíso. Disse que
já que o município não pode
criar oportunidades para em-
presas se instalarem em Para-
íso, deveria incentivar as que
aqui já estão.

Em justificativa, a secretá-
ria disse que é uma fase difícil
e ressaltou que quando se pen-
sa em desenvolvimento econô-
mico, a riqueza gerada por es-
sas grandes empresas não fica
no município, mas retorna para
sua cidade de origem. Scarano
discordou, e afirmou que em-
presa Ruff movimentaria a eco-
nomia em Paraíso.

Por fim, após questiona-
mentos e esclarecimentos no
que tange a implantação de no-
vas empresas em Paraíso, a
secretária de Desenvolvimen-
to Econômico ressaltou que as
portas da Secretaria estão aber-
tas para que vereadores possam
visita-las para que juntos pos-
sam pensar em algo palpável e
realizável "Não adianta sonhar-
mos grande, e não realizar
nada", finalizou.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1558

VENDO TERRENO: em fren-
te ao Corpo de Bombeiros na
av. Oliveira Rezende com
250m2 (10 de frente e 25 late-
ral). Interessado entrar em con-
tato: (37) 99919-4966.

• TERRENO 12X30 – 300m²:
VENDE-SE, plano, murado em
um lado e no fundo. Residen-
cial Portal dos Ipês. Tratar 35
99150-5494

• CASA DE FUNDO - ALUGA-
SE: 1 quarto, cozinha, banheiro,
R$ 250,00 - Rua Maestro Joa-
quim Solto, 325 - Vila Mariana.
Tratar 3558-2139 e 99113-6313

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou troco
por casa em Paraíso, bem lo-
calizada com casa, muita água,
2 represas, pomar diversifica-
do e plantação de palmito e
eucaliptos. ALUGA-SE PARA
TEMPORADA DE FINAL DE ANO
E JANEIRO PARA FAMÍLIAS. Tra-
tar c/ proprietário 99975-2521

• ALUGA-SE CASA VILA
MARIANA, rua Cristina Rosa do
Nascimento, 101, com 2 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço e garagem. R$
600,00. Tratar pelos fones
99167-4154 e 99120-8252

• TERRENO COM 274m²
COM DUAS CASAS INDIVIDU-
AIS: na Rua Dante Giubilei, 160
– Conj. Mons. Mancini. Tratar
com João Carlos 99981-2846

• ALUGA-SE CASA VILA
SANTA MARIA, Rua Maria
Amélia, com 3 quartos, sala,
cozinha, 2 banheiro, área de
serviço e garagem. R$ 700,00.
Tratar pelos fones 99167-4154
e 99120-8252

• ALUGA-SE CASA: Jardim
Europa, rua Holanda, 125, 2
quartos, sala, cozinha, gara-
gem coberta, alarme com cer-
ca elétrica. Tratar direto com o
proprietário R$ 750,00. Tratar
com Carlos 99937-8502 ou
3531-8241

• VENDO CASA: próximo a
Santa Casa e Ampara. Tratar
com Rosângela pelo fone
3531-8514

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Ponto comer-
cial há mais de 50 anos (Carmo
Paschoini). 437,00 m2 área
construída. Av. Oliveira Resen-
de, 834. Tratar 3531-5101 ou
(35) 98857-2940 André

• VENDO CASA NO PARAÍ-
SO DO BOSQUE: com 3 cômo-
dos, garagem, terreno com
225m² e todo murado. Tratar
com Rosângela pelo fone
3531-8514

• ALUGO COMERCIAL: Imó-
vel  para uso comercial  150 m2
área construída. Av. Oliveira
Resende, 964 - Tratar pelo te-
lefone (35) 3531-5101 ou (35)
98857-2940 André –Reforma
será feita de acordo com a ne-
cessidade do locatário!

• SÍTIO VENDE-SE – Com
estrutura para café, área de
83,49 ha, já com 62 mil pés de
café plantados, capacidade
para o plantio de mais 100 mil
pés. Estrutura montada, rico em
água, mais um poço artesiano,
sítio certificado no município de
São Sebastião do Paraíso.
Casa sede, casa para caseiro,
tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem.
Tratar com Caetano pelo tel.
(35) 9 8862-1444.

• ALUGO, 2 SALAS COMER-
CIAIS PARA ESCRITÓRIOS EM
GERAL: já com infraestrutura de
recepção, cozinha e banheiros
já montado. Cada sala tem
25,00 m² (5,0 x 5,0 m). Valor R$
550,00 / mês. As despensas
com internet, telefone, recep-
ção, água e energia, serão divi-
didas. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Cen-
tro em São Sebastião do Para-
íso - MG. Contrato direto com o
proprietário. Para mais informa-
ções entrar em contato no Cel:
(35) 99912-3001 com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = R$ 550,00 (sexta, sába-
do e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2

IMÓVEIS

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2
DISCOS | CAÇAMBA TRA-
SEIRA | ENSILADEIRA JF
60: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• VENDO SEMENTES DE
PASTAGENS COM ALTA
PUREZA, tenho todas as va-
riedades. Contato: Valdir
ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis.
Aos Finais de semana, exceto
feriados. Área coberta com
churrasqueira, casa mobiliada,
cozinha completa. Para maio-
res informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-
3208 e falar com Darlene

• PROCURO TRABALHO DE
EMPREGADA: doméstica, babá

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

OPORTUNIDADE PARA COMPRA DE CASAS PELO
PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA, CASAS DE

R$ 140 MIL POR APENAS R$ 123 MIL REAIS

CASAS PARA VENDA:
Alto Bela Vista  R$ 150.000,00 - Cód.: 2278
Área de terreno: 225m² Construção:80m²
3 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE, PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO.

Azul Ville  R$ 140.000,00 - Cód.: 2882
Área de terreno: 200m² Construção:70m²
3 DORM, SALA, COZ AMERICANA, BANH SOCIAL, AREA DE SERV,
ENTRADA PARA GARAGEM. EM FASE FINAL DE ACAMENTO.

Califórnia Garden I R$ 600.000,00 - Cód.: 2873
Área de terreno: 360m² Área de construção : 214m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIO, AMPLA SALA, COPA-
COZINHA COM ARMÁRIOS PLANEJADOS, LAVANDERIA, ÁREA
GOURMET, GARAGEM P/ 4 CARROS. LAJE E PORCELANATO,
AQUECIMENTO SOLAR, TELHAS DE PORCELANATO ESMALTADAS.
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

Centro  R$ 800.000,00 - Cód.: 2773
Área de terreno: 414m² Construção: 321m²
3 DORM, SENDO 2 SUÍTES, 01 SUÍTE COM ARMÁRIO E OUTRA COM
BANHEIRA, SALA PARA 2 AMBIENTES, ESCRITÓRIO, BANH SOCIAL,
COZ COM ARMÁRIOS, ÁREA DE SERV COM ARMÁRIOS, GARAGEM
PARA 02 CARROS, ÁREA DE CHURRASCO COM BALCÃO  PIA E
ARMÁRIOS, SAUNA, BANHEIRO E DESPENSA. LAJE PISO FRIO E TACO.
AQUECEDOR SOLAR.

Centro  R$ 600.000,00 - Cód.: 2605
Área de terreno: 210m² Construção: +-200m²
IMÓVEL ATENDE TANTO COMERCIAL COMO RESIDENCIAL.
3 DORM, 2 SALAS, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, DESPENSA, JD DE
INVERNO, RECEPÇÃO. LAJE, TACO E PISO FRIO.

Cidade Nova R$ 158.000,00 - Cód.: 2760
Área de terreno: +-150m² Construção: +-120m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/1
CARRO. LAJE E PISO FRIO E PORCELANATO.

Conj. Mons. Mancini R$ 200.000,00 - Cód.: 2816
Área de terreno: 240m² Construção: 121m²
ACEITA TROCA POR CASA EM FRANCA-SP.
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
COBERTA PARA 1 CARRO E DESCOBERTA PARA VÁRIOS, VARANDA.
LAJE E PISO FRIO, PEDRA MINEIRA NA FRENTE.

Jd. Alvorada R$ 130.000,00 - Cód.: 2046
Área de terreno: 135m² Construção: 70m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM COBERTA P/
01 CARRO E DESCOBERTA P/ + 3. LAJE E PISO FRIO, TELHAS DE
BARRO. ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 90.000,00 COMO PARTE DE
PAGAMENTO.

Jd. América  R$ 470.000,00 - Cód.: 2656
Área de terreno: 300m² Construção: 280m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM ARMARIOS,
SALA PARA 02 ANBIENTES, BANH SOCIAL, ESCRITÓRIO COM
PRATILEIRAS E BANCADA, ÁREA EM L TODO COBERTA, COM TELHA
SANDUICHE, LAVANDEIRIA, EDÍCULA COM DESPENSA COM ARMÁRIOS,
ÁREA PARA CHURRASCO COM BANHEIRO. LAJE, PISO FRIO.

Jd. América  R$ 320.000,00 - Cód.: 2432
Área de terreno: 200m² Construção: 176m²
PARTE DA FRENTE: 2 DORM, SENDO 1 DORM COM ARMÁRIOS, SALA
DE VISITA, SALA DE TV COM PAINEL, LUMINÁRIAS E SANCAS, BANH
SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PISO LAMINADO.
PARTE DO FUNDO: COZINHA COM ARMÁRIOS E DESPENSA, BANH
SOCIAL, SUBINDO AS ESCADAS TEM 1 SUÍTE COM ARMÁRIO, LUSTRE
E AR. CONDICIONADO. PISO FRIO.
ALARME, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO.

Jd. Canadá R$ 270.000,00 - Cód.: 2035
Área de terreno: 200m²  Construção: 115m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM ARMÁRIOS, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Coolapa R$ 450.000,00 - Cód.: 2506
Área de terreno: 300m² Construção: 202m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, COPA-COZ, SALA P/ 2 AMBIENTES,
BANH SOCIAL, GARAGEM P/ 2 CARROS, LAVAND. LAJE, PISO FRIO E
TACO, BANH NA LAVANDERIA, DESPENSA, ÁREA DE CHURRASCO COM
PIA.

Jd. Coolapa R$ 850.000,00 - Cód.: 2131
Área de terreno: 300m² Construção: 258m²
01 PAVIMENTO: 03 DORM, SENDO, 01 SUÍTE, TODOS OS DORM COM
ARMÁRIOS, SALA P/02 AMBIENTES, BANH SOCIAL,GARAGEM P/
02CARROS,PEQUENO JD. NA FRENTE.
02 PAVIMENTO: SALA DE JANTAR, COZINHA C/ GABINETES, LAVAND,
ESCRITÓRIO, LAVABO, CANIL, ESPAÇO P/CONSTRUIR ÁREA GOURMET,
PORCELANATO E LAJE.

Jd. Daniela R$ 330.000,00 - Cód.: 1754
Área de terreno: 225m² Construção: 152m²
ACEITA VEÍCULO, BEM COMO MÁQUINA AGRÍCOLA OU CAFÉ COMO
PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, LAVAND,
ÁREA PARA CHURRASCO COM DESPENSA E BANHEIRO, GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

Jd. Europa R$ 300.000,00 - Cód.: 1269
Área de terreno: 300m²
3 DORM, SENDO 01 SUíTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA, W.C. E DESPENSA, GARAGEM
PARA 02 CARROS COBERTOS. LAJE, PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA,
PORTÃO ELETRÔNICO.

Jd. Europa  R$ 950.000,00 - Cód.: 2790
Área de terreno: 420m² Construção: 300m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORM COM ARMÁRIOS, SALA
DE VISITA, SALA DE TV, SALA DE ESTAR, COPA-COZ COM ARMÁRIOS,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ÁREA GOURMET COM COZINHA
CAIPIRA, W.C.,  PISCINA,  MESA DE SINUCA, GARAGEM PARA  02
CARROS.

Jd.Europa R$ 380.000,00 - Cód.: 2396
Área de terreno:250m² Construção: 180m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, AMPLA SALA COM SANCAS, COPA-COZ
COM GABINETE E LAVAND, ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA,
BANHEIRO, PIA COM COOK TOP, PISCINA, GARAGEM COBERTA PARA
1 CARRO E DESCOBERTO PARA + 1. LAJE E PISO FRIO, PRE-
DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

Jd. Ipanema  R$ 160.000,00 - Cód.: 2437
Área de terreno: 168m² Construção:  115m²
2 DORM COM CORTINAS  E VENTILADORES DE TETO, SALA COM
CORTINA E LUMINÁRIA, COZINHA COM GABINETE, FOGÃO E
LUMINÁRIA. ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA, FORNO E FOGÃO
À LENHA. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Ouro Verde R$ 180.000,00 - Cód.: 2831
Área de terreno: 280m² Construção: 165m²
2 DORMITÓRIOS,  SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL,
CÔMODO NOS FUNDOS, LAJE, PISO FRIO, GARAGEM PARA 03
CARROS. COMODO COMERCIAL COM BANHEIRO.

Maria Italiana R$ 105.000,00 - Cód.: 2941
Área de terreno: 288m² Construção: 98m²
CASA SIMPLES COM: 2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
NOS FUNDOS: 3 CÔMODOS COM WC, TELHAS DE ETERNIT E CIMENTO
QUEIMADO.

Lagoinha R$ 600.000,00 - Cód.: 2942
Área de terreno: 350m² Construção: 179m²
PAVIMENTO TÉRREO: SALA DE VISITAS, SALA DE TV, SALA DE JANTAR,
LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIOS, GARAGEM P/ 04 CARROS. NOS
FUNDOS 02 CÔMODOS, 01 WC E ÁREA DE SERVIÇO.
PAVIMENTO SUPERIOR: 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM
CLOSET, ARMÁRIOS E SACADA, OS OUTROS 2 DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL.

ou em fábrica. Tratar com
Rosi-mary da Silva 35 99235-
0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442  Nilson.

• SÍTIO VENDE-SE •
Com estrutura para café, área de 83,49 ha,
já com 62 mil pés de café plantados, capaci-
dade para o plantio de mais 100 mil pés. Es-
trutura montada, rico em água, mais um poço
artesiano, sítio certificado no município de
São Sebastião do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem. Tratar com
Caetano tel. (35) 9 8862-1444.

fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com ante-
na parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato no
Cel: 99912-3001 com Wagner.

• VENDO CASA RESIDENCI-
AL – Rua da Bahia nº 19 –
Mocoquinha, Possui garagem
para 02 carros, sala, cozinha,
lavabo, dois quartos, um ba-
nheiro, um escritório, uma sala
ampla para espaço gourmet,
uma lavanderia ampla e outro
banheiro, com pequeno quin-
tal. Interessados ligar 35 9
9913 0906.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dormi-
tórios com ventiladores no teto,
cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas.
Cozinha americana planejada,
c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia co-
berta, quintal com piso, área
com fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima locali-
zação e vista, aos fundos da
Igreja/Capela, escriturado. Inte-
ressados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO ALE-
GRE. contendo casa com copa/
cozinha, quarto, banheiro, sala,
área de lazer com churrasquei-
ra e banheiro externo, pomar
formado. Tratar 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO
DE ALTO PARAÍSO: porcelana-
to, massa corrida, parte elétri-
ca de led, 3 quartos, sendo uma
suíte, cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia e
garagem. Possui fino acaba-
mento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JAR-
DIM DAS PAINEIRAS 676m²: SI-
TUADO À Rua Professor Bene-
dito Ferreira Calafiori de esqui-
na com a Rua Pichitelli Picci-
rillo. Tratar (16) 98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida
Tião Carreiro (principal), lote 10.
Tratar 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso, área
de 6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º andar,
sendo 4 quartos com 2 suítes,
armários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar c/ Luciana (35)
98810-3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 c/ proprietário.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2019.

MOTO BIS/2017 BRANCA:
vendo Tratar 35 9936-6408
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

CHAKRA UMBILICAL:
Entenda como

funciona o chackra
da sexualidade

É no trabalho que
as pessoas passam a
maior parte do dia, en-
tão o ideal é que o cli-
ma seja tranqüilo e
com boas energias, o
que nem sempre é pos-
sível devido à correria
e o estresse das co-
branças profissionais.

Todos são feitos de
energia - vital, mental,
espiritual, e isso inde-
pende das crenças.
Então, cuidar das ener-
gias que fazem parte de nós e do mundo é tarefa individual.
É importante para estarmos em sintonia com o ritmo univer-
sal ou cósmico. A energização é, na verdade, uma imantação,
uma limpeza útil para as pessoas ficarem mais leves.

O primeiro passo é acreditar na energização, sem a ilu-
são de que fará mágica ou milagre, na verdade tudo depen-
de da intenção de cada um. É preciso manter coração e
mentes abertos, acreditando que os rituais serão benéfi-
cos. Seja positivo diante da vida e do que está determinado
a alcançar. Viver bem depende muito de suas atitudes.

Jamais deixe sua mesa de trabalho em frente à porta do
banheiro. Este local é um sugador de energias. Evite colo-
car-la embaixo da escada; a pressão energética das esca-
darias é intensa e isso prejudicará muito seu rendimento no
trabalho, além de lhe causar dores de cabeça, mal-estar,
falta de concentração, fadiga. Se possível, coloque plantas,
flores no local de trabalho, desviando assim a atenção das
pessoas para o belo da natureza. Dessa forma, a maior
parte das energias será focada nas plantas e flores, desvi-
ando olhares para você e outras pessoas presentes no am-
biente. Tudo ficará mais tranquilo e fluirá bem.

Borrife alfazema no local de trabalho, é uma forma de
harmonizar o ambiente, também poderá acender um incen-
so de arruda que serve para aumentar a segurança em si
mesma e ajudar a ter proteção eliminando todas as energi-
as negativas ambientais. Pense positivo. O pensamento
positivo só pode atrair energia positiva.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

RECEITAS DO GUARI

Lombinho suíno
assado à canadense

INGREDIENTES
1 lombo suíno inteiro, limpo
1 kl de batatas cozidas para purê
6 dentes de alho, grandes, amassados e picados
1 copo de vinagre
1 copo de óleo
1 cebola cortada miúdo
2 pimentões verdes, cortado miúdo
1 copo de vinho branco seco
1 colher de sopa de sal
MODO DE PREPARAR
Bater todos os ingredientes do molho em
liquidificador com um litro de água. Enrolar bar-
bante no lombo para cozimento e colocar o mo-
lho por cima, deixando marinar por 12 horas. Le-
var ao forno por 90 minutos. Após assado colo-
que em travessa juntamente com o purê, deco-
rando com fatias de abacaxi, pêssegos em calda
e ameixas. Servir com arroz branco. Prato pron-
to, bom apetite.

O Lions foi fundado por
Melvin Jones, em 1917, em
Chicago - Illinois - USA, e em
1920 tornando-se uma Organi-
zação Internacional.

O Lions tem como base
SERVIR a humanidade de for-
ma positiva, promovendo o
crescimento do ser humano,
amenizar sofrimentos e preve-
nir e erradicar males, tais
como, cegueira, sarampo, dia-
betes, fome, além de promo-
ver a paz entre os povos e tra-
balhos com a juventude, den-
tre outros.

O significado da palavra
LIONS,

L = Liberdade
I - Igualdade
O - Ordem
N - Nacionalismo
S - Serviço

O Leonismo, identifica o
movimento fundado por Mel-
vin Jones, destinado a promo-
ver pelo serviço desinteressa-
do, melhorias no âmbito fami-
liar, municipal, do Pais e do
Mundo, através de ações do
companheirismo, da amizade e

da compreensão mutua, entre
seus associados.

O Símbolo e nome Leão,
não por acaso foram escolhi-
dos, pois desde os tempos re-
motos, o Leão representa qua-
tro notáveis qualidades, que
são,

CORAGEM - FORÇA -
ATITUDE E FIDELIDADE.

O LIONS CLUBE INTER-
NACIONAL, esta presente em
214 Países, com 48.245 Clu-
bes e mais de 1.452.645 asso-
ciados.

No Brasil, especificamente
somos 1.500 clubes e mais de
40.825 associados, divididos
em 4DM, ( distritos ), sendo;
LA = 276,

LB = 198, LC = 525, LD =
501  total de 1.500 clubes.

Dados estes do Primeiro
Semestre de 2019, um numero
bem expressivo para o nosso
Lema que eh, NÓS SERVI-
MOS !!!

Cal. Paula Amaral Cauduro Lauria

RELAÇÕES PÙBLICAS

E-mail: paac.lauria@gmail.com

Celular: (35) 98864-7123

Iago Ribeiro Clarismunde
faz parte do elenco do seu
segundo curta-metragem, o
filme “Com amor e letras”,
dando vida ao personagem
Pedro, um estudante.

O curta foi gravado nos dias
23 e 24 de novembro no
Colégio Cervantes, em Bonfim
Paulista, região de Ribeirão

Preto (SP), com direção da
Tininha Araújo, diretora do
programa Band Mulher da TV
Bandeirantes, roteiro de
Luciana Gonçalves e Tininha
Araújo, produção executiva da
agência de atores, modelos e
cantores Br-People.

Fazem parte do elenco os
atores Paulo Goulart Filho,

Luciana Gonçalves, Luciane
Lins, Renata Gonçalves,
Fabiana Teixeira a (Mama do
Big Brother Brasil 12) e
Marianna Santos, da novela
Carinha de Anjo do SBT e dos
filmes, Minha vida em marte e
De pernas pro ar 3.

Também no sábado, dia 23,
Iago participou do coquetel do

lançamento nacional do filme
“Um dia especial”. Ele é um
dos compositores da música
trilha sonora do filme, e viveu
o papel do Júnior, um jovem
músico.

O curta foi gravado em
Brodowski (SP) no final de
agosto e início de setembro
deste ano.

Iago Clarismunde integra o elenco
de mais um curta metragem

FOTOS: Reprodução

O projeto está mantido e o
sonho prestes a se tornar reali-
dade na vida dos irmãos Luis
Gustavo Gabriel dos Santos,
de 10 anos e Luiz Felipe Apa-
recido dos Santos, 8 anos. Em
setembro eles disputaram o
Campeonato Brasileiro de Xa-
drez Escolar e conquistaram a
vaga para o Campeonato Sul
Americano da categoria e es-
tão pronto para encarar o de-
safio. A maior dificuldade, no
entanto, está na obtenção de
apoio e patrocínio para com-
pletar a jornada. “Estamos em
campanha, com a família, os
amigos e todos aqueles que
quiserem nos ajudar neste pro-
pósito”, diz Meire Santos, mãe
dos garotos enxadristas e que
irá acompanhá-los na viagem.

Os meninos estão sendo
apresentados à comunidade
com o currículo que possuem
visando captar recursos que
ajudem a custear a longa via-
gem. A competição será reali-
zada no período de 13 a 15 de
dezembro, em Foz do Iguaçu
(PR), que fica a cerca de 1.200
quilômetros de Paraíso. “É uma
oportunidade muito importan-
te para eles, que são dedica-
dos, se empenham nos estudos
e se dedicam neste esporte que
estamos fazendo de tudo para
tornar realidade este sonho”,
comenta a mãe.

Luiz Gustavo,10, cursa a
quinta série na E.E. São José e
é atleta no Clube de Xadrez de
São Sebastião do Paraíso, dis-
putando a categoria sub-12.
Nos últimos meses ele con-
quistou pelo menos cinco títu-
los de campeão nas competi-
ções que disputou, conforme
o quadro em anexo. Luiz Felipe,
8, é o mais novo que cursa o
3º ano na E.E. São José e tam-
bém é integrante do Clube de
Xadrez de Paraíso, inscrito na
categoria sub-8. No histórico
deste ano constam pelo menos
10 títulos de campeão entre
outras conquistas e classifica-
ções entre os primeiros lugares
nas competições disputadas.

Para a viagem até o in-

Divulgado contatos dos irmãos
enxadristas que disputarão

Sul Americano

TÍTULOS CONQUISTADOS
NOS ULTIMOS 11 MESES

Campeão circuito rápido São Sebastião do Paraiso
Campeão paraisense 2018
Vice campeão paraisense 2019
Campeão circuito solidário de Sumaré-SP
3ºlugar circuito regional xadrez Batatais-SP
3º lugar torneio Vanderlei Cason Melo Ribeirão Preto-SP
2º IRT paraisense
3º lugar campeonato mineiro amador
Medalha de Destaque campeonato Blitz 2019
3º lugar aberto de xadrez em Serrana-SP
Campeão Mineiro Blitz 2019
Campeão Campeonato Regional em Serrana-SP
8º lugar Campeonato Brasileiro em Caxambú 2019

TITULOS CONQUISTADOS
NOS ULTIMOS 11 MESES

Campeão circuito solidário Sumaré-SP
Campeão Paraisense 2018
Campeão o aberto de xadrez Serrana-SP
Campeão torneio Vanderlei Cason Melo Ribeirão Preto-SP
Campeão Paraisense 2019
Campeão circuito regional xadrez Batatais-SP
3º lugar festival mineiro da juventude
3ºlugar IRT Paraisense
Campeão circuito solidário Hortolândia-SP
2ºlugar circuito rápido xadrez
Campeão circiuto solidário Mogi Mirim-SP
Campeão Mineiro Blitz 2019
Campeão campeonato reginal Serrana-SP
8º lugar campeonato Brasileiro de Caxambu 2019

Luiz Felipe Aparecido dos Santos, 8 anosLuis Gustavo Gabriel dos Santos, 10 anos

terior do Paraná as despesas
são altas e vão desde o trans-
porte, hospedagem e alimenta-
ção. “Estamos tentando uma
carona, mas mesmo assim te-
remos de contribuir com as
despesas no deslocamento que

têm além do combustível, des-
pesas com pedágios”, diz a
mãe. Quanto a hospedagem, a
opção será ficar no alojamento
onde a despesa é mais em con-
ta. Contatos para quem quiser
colaborar podem ser feitos

através dos telefones (35)
99235-9814 e 99130-3137.
Outras informações referentes
ao Campeonato Sul America-
no de Xadrez Escolar, podem
ser acessadas no endereço
www.xadrezfoz.blogspot.com.br


